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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

丹波地区 1 下山集会所 総務課

昨年の台風１８号水害では、町から９割の補

助があったが、先日の雹被害よる町の補助は

あるのか。また、国道９号線の橋爪（旧パチン

コ店跡地）に雹害被害対策本部が設置されて

いるが、町がやっているのか、民間がやって

いるのか教えて欲しい。また、町はどこまで把

握しているのか。

雹害被害対策本部は、１００％行政はタッチし

ていません。民間がやっておられるものです。

CATVでお見舞いを申したように、雹被害に

あわれた方を対象にボランテイア等による人

的な支援を活用していきたいと思っておりま

す。また、今のところ雹被害に対する助成制

度は作っておりません。個々の関係で共済等

保険については、被害届・罹災証明を迅速に

処理・対応していきます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 2 下山集会所 総務課

私の店も雹被害で、野球ボールほどの雹が１

０分あまり降って店先の屋根やガレージに被

害を受け商品にも影響が出た。すぐさま商工

会や保険関係に連絡したが、手立てがないこ

とがわかった。しかし、総務課及び行政がすぐ

さま声をかけてもらって迅速に対応してもらっ

たことは、ありがたく励みになった次第です。

将来の手立てに期待していきたい。

雹の助成制度を調べさせたが、全国どこにも

ないことがわかりました。今のところ助成はでき

ませんが、このような対応について喜びの声

を聞くと行政としては大変嬉しく励みになりま

す。今後、助成制度ができれば良いとは思っ

ております。

今後、他自治体の動向を注視し、同被害の発生状況

を勘案のうえ制度について検証して参りたいと考えま

す。

対応済 完了

丹波地区 3 下山集会所 企画政策課

区長が変わり戸惑っていたが、区の事業や要

望等について行政が色々と教えていただい

た。迅速に動いていただき、明確にできるもの

はできる、できないものはできないとはっきり示

してもらった。親切丁寧に対応していただきあ

りがとうございました。今後も若い世代に区を

託していきますがご指導をお願いします。

区長さんが変わられても、しっかり今後も対応

していきます。全体区長会は８５名が、一年に

一度顔を合わせる場であり大事にしていきた

いものであります。特に、町長との懇談につい

ては、最も大事にしていきたいと思っておりま

す。今後も、先頭にたってがんばっていきま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 4 下山集会所 総務課

災害時の避難所は下山小学校等であります

が、防災マップ（土砂災害）の設定では危険

区域となっていたが、その後改善はなされた

のか。

土砂災害の警戒区域、特にレッドゾーンです

が、災害の種類により風水害や地震災害によ

り避難場所を設定していきます。下山につい

ては、畑川の水道課に設定し直し、レッドゾー

ンについては見直しをかけさせて頂きました。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 5 下山集会所 企画政策課

友好町双葉町との交流事業での予算配分

で、１８万円の予算内容ですが、どのような支

援なのか。少ない予算であるが。

事業の支援ではなく、交通費の支援費用であ

ります。特に、団体での支援活動に要した交

通費を支援するものであり、不足すると補正

予算を組ましてもらいます。

支援を明確にするため、友好町（双葉町）交流支援活

動費補助金交付要綱を９月に設置し、制度化・予算化

しました。

対応済 完了

丹波地区 6 下山集会所 企画政策課

個人での活動支援ではなく、団体支援での交

通費なのですね。この予算では、東北までの

交通費では足らないと思われますが。

団体さんの活動支援に要する交通費助成の

費用であります。

要綱では、支援活動に必要な経費（交通費など）の一

部を補助します。

対応済 完了

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 7 下山集会所 企画政策課

京丹波町に生まれ育ち、その後何十年も出て

行っていたが、またこちらへ帰ってきた。そん

な時、情報やいろんな面でわからないことが

でてくるが、こういう場合どうしたらよいのか。

今後の方々のためにもよろしくお願いしたい。

帰ってきてわからないことがあれば、役場に相

談してください。民生委員さんもおられます

し、情報や地域のことなど声かけをして役場

や区長さんに相談してもらうよう言ってあげて

ください。その体制は十分できていると思いま

す。また、知り合いにこのような方がおられた

ら、声かけをしていただき支えあうようにお願

いしたいと思います。おせっかい文化を復活

させ、田舎暮らしを進めていきたいと思いま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 8

健康管理

センター

土木建築課

縦貫道の工事、河川、町道の工事関係の協

議において、業者とは話をするが、町職員が

現地へ来ない。また、話ができても回答がな

い。

可能な限り出席するよう指示はしていますが、

説明会等に出席していないということでありま

したら、今後も出向くように指示します。

縦貫道の説明会等があれば、町職員も同行

するようにしておりますが、ご指摘のようなこと

があれば真摯に受け止め、出席するよう指示

し、きちっと対応させていただきます。

当日回答のとおり。

(要請があれば必ず出席しております）

対応中 早期

丹波地区 9

健康管理

センター

総務課

災害危険箇所のパトロールを実施しているの

か。

防災パトロールについては、消防団等関係機

関とともに、きちっとさせていただいております

し、警報が発令された際は、対策本部をすぐ

さま設置して対応しています。

毎年、出水期の前を目途に防災パトロールを実施し、

京都府、消防機関、警察等による専門的な見地から

危険個所の検証を実施しているところです。今後とも、

町内危険個所を随時特定し、パトロールを実施して参

りたいと考えます。

対応済 完了

丹波地区 10

健康管理

センター

土木建築課

須知商店街を通る町道の舗装について、途

中までは出来たが、その続きは、出来ないの

か。平等に施工して欲しい。今後の計画はあ

るのか。

事業計画に基づき、施工させていただいてお

り、要望もあることから現在、検討させていた

だいております。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 11

健康管理

センター

教育委員会

水原区内のバス停で、雹が降っている中、子

供たちを下車させた。幸い、駐在所の奥さん

が避難させて事なきを得た。教育委員会とし

て、危機管理の対応を考えられたい。

いろんな場面において、今後どのように対応

するのかということをしっかり決めて、マニュア

ル的なものを作成しておきたいと考えていま

す。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 12

健康管理

センター

土木建築課

京都縦貫道の工事で、市森地内の調整池設

置工事についての国交省の説明で、集水範

囲を尋ねたところ、以前は、新観音トンネルか

らの水も受けるということであったが、今回は、

インターチェンジの水だけを受けるという回答

であった。場当たり的な回答であるので、町が

窓口となって、しっかり地元の要望を届けて欲

しい。

市森区の要望をしっかり聞いて、国にしっかり

と伝えて対応します。

当日回答のとおり。

対応中 早期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 13

健康管理

センター

企画政策課

町人口が、毎年約２００人ずつ減少している。

このまま減り続けると、この町はどうなっていく

のか。しかし、世帯数は増えている。町長の町

づくりビジョンを教えて欲しい。

今は、核家族化しています。このまま進んで

いくと思われます。維持し食い止めることは難

しいと思います。自然に任さなければならない

と思います。地方が、人口を増やそうとすると

きは、田舎の良さ、安全、安心が見直されたと

きであると思っています。

木のぬくもりがある、暖かい生活を取り戻すこ

とを考えています。５年、１０年のスパンで計画

を立てることが大切であると思っています。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 14

蒲生区集落

センター

土木建築課

高原荘建設に関連し、蒲生区の排水の問題

にも精力的にお世話になった。先日の雨で一

部が少し溢れたようで、今後もその都度の対

応をお願いしたい。

長年の懸案事項でしたが、高原荘建設がきっ

かけとなり整備が進んでいると思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 15

蒲生区集落

センター

土木建築課

ローソンの下の水路についても現地調査いた

だいているが、工事実施の実現を望む。

蒲生北垣内付近の治水問題は、調査設計業

務が発注され、今後具体化されていくと思い

ます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 16

蒲生区集落

センター

土木建築課

町道蒲生野大仙坊線も拡幅整備を要望して

いる。具体的な内容はあるか。

竹薮付近の路肩が一部未舗装で、水路も未

設置でありますが、地権者等と用地協力の確

約が出来たようであり、出来る部分から着手し

ていきたいです。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 17

蒲生区集落

センター

住民課

住民課に空き家のことでお願いしたら、どの程

度まで対応いただけるか。

活用できる空き家は、空き家情報バンク制度

により対応していますが、老朽空き家は環境

面の問題もあり、住民課から所有者への連絡

を取っているようであります。要望書も出して

いただいているようであり、間もなくご返答する

ことと思います。

空き家の所有者を調査し、改善に向けて住民課から

連絡を取っています。蒲生自治会から要望書が提出

されました空き家（店舗）については、所有者に対応し

ていただき、現在、建物は解体・撤去されています。

対応済 完了

丹波地区 18

蒲生区集落

センター

住民課

空き家（店舗）になっているところで、子供など

誰でも出入りが自由なところがある。しっかり

管理して欲しいが、地元では声が出しにくいと

ころもあり、行政から指導いただけないか。

相談に乗りますし、事務的に整理するために

も、要望書を提出いただきたいです。

蒲生自治会から要望書が提出されました空き家（店

舗）については、所有者に対応していただき、現在、

建物は解体・撤去されています。

対応済 完了

丹波地区 19

蒲生区集落

センター

土木建築課

高原荘建設をきっかけに排水路の整備が進

んだことや、災害復旧工事、或いは町道の改

良工事等、町の社会資本整備が活発化して

いることに、御礼を言う。

ありがとうございます。我々も励みになります。 当日回答のとおり。

対応中 中期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 20

蒲生区集落

センター

土木建築課

丹波ＰＡへ集客することもいいが、縦貫道から

町へ降りてもらうことが大事と思っている。魅力

ある町となるための手段として、具体的なこと

はあるか。

私も、縦貫道から町へ降りてもらうことが大事

だと思っています。これまでも、他の３箇所の

道の駅において、改善等の努力を怠っていま

せん。このＰＡは一般道から入ることができると

ころが大事な点であります。何かの施設を

作ったからと言って、リピーターが作れたという

ことではありません。この町に縁のある方に先

ず立ち寄ってもらい、何度も訪れて欲しい。そ

のためには、作った仕掛けではなく、それぞ

れの日常生活での交流が出来ることが大切と

思っています。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 21

蒲生区集落

センター

総務課

農林水産省との人事交流で得られるものは何

か。

地域資源の活性化を図ることを目的に農林水

産省との人事交流を行っていきたいと考えて

います。本町は自然由来のエネルギーの宝

庫であり、そういった資源を活用するという方

向性が有効な時代です。下川町との交流や

岡山県真庭市など先進的な町と情報交換し、

本町の町づくりに生かしたいと考えています。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 22

蒲生区集落

センター

総務課

町債（借金）は、事業をすれば増えるのではな

いか。

先の４年間（町長一期目）の実績として、借金

（公債）は減らし貯金（基金）は増やせました。

平成２６年度だけは事業費が大きく増えます

が、４年間で見ていただきたい。

町債（借金）の残高は、年度内の元金返済額と町債借

入額を比較し、返済額が大きければ減少、借入額が

大きければ増加します。

本町一般会計で言いますと、合併以後は減少傾向に

あり、平成18年度に176億円であったものが、平成25

年度決算では141億円まで減少しております。

平成26年度につきましては、大型事業の実施等により

借入額が大きくなり、町債残高が増加する見込です

が、これら事業は、住民福祉の向上や活力のあるまち

づくりに今後大きく寄与するものと考えております。

また、借入額の大部分は、臨時財政対策債や過疎債

等、後年度に交付税に算入される割合の高い地方債

を活用しているため、返済時の実質的な町負担額は、

借入額の3割程度となる見込です。

今後につきましても、町債残高の減少を念頭に、借入

額の抑制に努めてまいりたいと考えております。

対応済 完了

丹波地区 23 曽根公民館 土木建築課

曽根深志野線の改修について予算化いただ

いた。感謝申し上げる。ＰＡ工事車両も多く通

行する道路だが、ＰＡ完成後も相当数の車両

が往来すると思うので、技術的にもそれに耐

えうる改修計画としていただきたい。

曽根深志野線の道路改修は喜んで頂けるよう

な改修にしないといけないと思っています。

当日回答のとおり。

対応中 早期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 24 曽根公民館 農林振興課

有害鳥獣対策として地区内すべてに金網フェ

ンスを張り巡らせているが、それを飛び越えて

くる鹿には効果がない。他の地区では猟友会

に委託され効果がでているという話も聞く。里

に生息する鹿の駆除について先進事例はな

いか。

かれこれ１０年以上にわたり、猪、鹿の有害鳥獣

対策が取られてきました。事業が始まった頃に設

置された金網フェンス等については耐用年数が

経過しているようであれば、新たな国庫補助を活

用した獣害フェンスや電気柵等の設置も可能で

す。但し、喫緊に行ったフェンスが上手くいかな

いから電気柵にというわけにはいきませんので、

そのあたりは他の方法を上手く考えなくてはと

思っています。防止では効果がないので今後は

捕獲を強化するべく、国、府、町もその思いの中

で取り組みを進めているところです。最近では安

井地区と塩田谷地区で鹿の餌付けによるドロッ

プネットに実証実験で取り組んでいただきまし

た。安井地区では年間２０数頭捕獲できました。

住民からは「最近鹿を見なくなった。」という声も

いただき、一定効果があったのではないかと感じ

ています。塩田谷区では鹿がなかなか寄り付か

ずネットを落とさずに帰られたということが何回か

あったようです。環境の違いによって思うような効

果が得られない結果となりました。梅田地区では

コンピュータが鹿の動きを感知して、自動的に檻

が閉じる施設を導入されましたが、結果として望

む効果は出ていません。ドロップネットの方が捕

獲数は多いようでした。労力的にはコンピュータ

方式がかかりませんが、相手も生き物ですので

新しい捕獲策も含め試行錯誤を重ねながら取り

組みを進めていくことになると思います。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 25 曽根公民館 税務課

予算の中で町税が計上されているが、それに

かかる滞納についてどういった対策を講じて

いるのか。

滞納にかかる業務につきましては、南丹広域

振興局にあります京都地方税機構が行って

おりまして、地方税法に基づいた徴収業務を

担っていただいております。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 26 曽根公民館 土木建築課

未舗装の生活道路（農道）が台風で路肩崩壊

し、役場が測量に来てくれたが、いまだ未復

旧でありどうなっているのか状況を知りたい。

また道路の維持管理に係る砕石の支給は町

道以外はだめか。

工事については、順次復旧していますが件数

が多くまだ取り掛かれていないものです。砕石

については４月の区長会に配布した資料の中

に依頼書がありますので提出いただければ、

春及び秋に支給させていただきます。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 27 曽根公民館 農林振興課

味夢の里出荷者協議会設立総会に参加した

が100数十名を超える参加者であり大変活気

とパワーを感じた。しかしながら私が危惧して

いることは、京丹波町の人口は右肩下がりで、

農家の年齢も高齢化が進んでいくと思う。出

荷者も高齢化が進むと思う。朝市でもすでに

同じ傾向が現れてきていると思うが、若い人を

呼び込む施策、農業で食べていけるという情

報発信が必要と思う。そういう意味では味夢の

里は大きなチャンスであると思うが、出荷者協

議会でも５年１０年先を見据えた時、出荷者が

問題となってくると思う。行政とともに若い人を

呼び込む施策、こうやれば農業で生計が立て

られるという施策を提案したい。当初予算に計

上されている「明日の村人移住事業」がそう

いった内容の事業なのか、また新たにそういう

事業を想定いただけるのかお聞きしたい。

多種多様な施策が国や府で施策が立てられ

ております。町もその施策を活用しておりま

す。私としては京丹波町にこられて「農業で収

入がありますよ」と、そのことの実現のためにい

わゆる現金に換わるための、売り場の確保ま

でを公金投入しているところです。これからマ

ルシェなど魅力を発信していく必要があると考

えています。また逆説的に申しますと、技術が

あっても、いかに売れるか、いかに売る場所が

確保できるか、消費者に支持を得られるかが

大切だと思います。後継者育成には良い言葉

だけではだめで、これらのことが必須であると

考えます。自分で作ったものが売れるというも

のが必要と思いますし、売れれば後継者はお

のずと出てくると思います。また後継者確保に

向けた施策は今後も数多く出てくると思いま

すし、町単費でも必要があるならそういう事業

に取り組んでも良いと考えております。

「明日の村人移住事業」は、府と町が折半で

負担し、移住されるための空き家の改修費用

です。

一戸180万円と家財等雑費10万円の190万円

の3戸分を計上しております。

事業概要

【移住相談窓口の設置】

・都市住民からの移住相談のワンストップ窓口を設置し、

きめ細かい相談活動を展開

　□事業内容：京都市内に常設窓口の設置、現地案内ツ

アーや出張相談会等の実施

　□事業実施主体：京都府（委託）

【受入組織づくり対策】　　平成26年度　46,750千円

　□負担割合：府1/2、町1/2

　□対象地域：農林業センサス上の農業集落（市街化区

域を除く）

　□実施要件：地域の団体等が策定する「移住促進計

画」に位置付けられ、計画策定後3年以内に実施する事

業

　（１）移住者受入体制強化

　□事業内容：空き家調査、求める外部人材像の設定、

移住希望者との面接　等

　□事業地区募集期間：平成２５年度～平成２７年度

　（２）移住促進住宅整備

　□事業内容：移住者等が入居後1年以内に行う空き家

改修支援（所有者と2親等以内の者が入居する場合を除

く）

　（３）空き家流動化対策

　□事業内容：移住者への空き家売却時等に際し、空き

家所有者に対する定額助成（現に貸家業を行う者を除く）

対応済 完了

丹波地区 28 曽根公民館 土木建築課

地域振興拠点整備パーキングエリアですが、

町がもっともっと前面に出てほしいという思い

がある。いろいろ聞くと町の内部でもDBO方

式なので、管理運営会社に任せたらよいと

いった考えがあると聞く。そもそもの設置目的

は地域づくりであることから、まさに行政課題

である。この行政課題を生産者や出荷者協議

会が担っているものである。もっと町が前に出

るべきだと考えるが町長の考え方を示された

い。

町が作っているものであり、最終責任は町に

あると認識しております。また、役場としてなす

べき仕事はいっぱいあります。精一杯出荷者

協議会もバックアップしてまいりたいと考えて

おります。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 29 安井公民館 企画政策課

町営バスで大きい方のバスは、定員何名か。 ５０人台というのが最大で、立ち席もカウントし

た人数です。

立ち席を含め６０人です。

対応済 完了

丹波地区 30 安井公民館 企画政策課

５０人は、何人か立って乗車しなければならな

いのか。定員は、座れる人数ではないのか。

乗り合いバスについては、立った乗客数も入

れての定員となります。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 31 安井公民館 企画政策課

ひかり小学校の登下校で、最大何名の児童

が乗るのか。

持ち合わせの資料がないので、確かではない

ですが、実勢とみのりが丘で４１人、上豊田３９

人、富田･豊田が３４，５人だったと記憶してお

ります。

実勢・みのりが丘で４２人、上豊田・森・塩田谷・安井で

３３人、豊田・富田で４０人、市森で２人です。

対応済 完了

丹波地区 32 安井公民館 企画政策課

４０人から５０人乗れるバスは、何台あるのか。 記憶では、１０台ぐらいだったと思います。 ４０人以上乗車できる車両は１１台あります。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 33 安井公民館 企画政策課

４０人以上乗れるバスが１５台あると聞いたが、

台数が多すぎるのではないか。

町営バスについては、スクールバスも兼ねて

おり、朝夕の児童の通学に合わせて運行させ

てもらっております。併せて、町民の方々の交

通手段として運行させていただいております。

乗車数が最大の時間帯は、朝の通学時であり

ます。ひかり小学校のほかに、瑞穂、和知の

児童、生徒通学につきましても運行しており、

フル回転でございます。乗車数が４０人であっ

ても、座席数は、２９ぐらいの座席数しかない

バスもあり、中学生なら立って乗車していただ

いている状況でございます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 34 安井公民館 総務課

ビジョンダンマーク周辺や、他の先行取得用

地の活用について、検討されているのか。ビ

ジョンダンマーク辺りに庁舎等建設をされる考

えはないか。

自然公園正門前付近にも町有土地があり、具

体的な話は出来ませんが、活用しなければな

らない場所だと思っております。京都府知事

は、須知高校の学校林も含め、「森の京都」と

位置づけてはどうかという考えをお持ちであり

ます。また、松本参与からは、「ウィードの森」

として整備してはどうかという提案もあります。

町民の憩いの場としての施設建設できればと

思っています。周辺の町道も含めて整備し

て、その結果、庁舎を建設するのがふさわし

いということであれば、建設することになると

思っております。地域振興拠点施設から直接

自然公園に入れる町道整備に着手しておりま

すので、そういうことも含めて、ダンマーク周辺

を活用していきたいと考えています。大倉区

の太陽光などのように、町が買い戻した土地

は、積極的に活用していきたいと思っておりま

す。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 35 安井公民館 土木建築課

南谷の橋（仮橋）は、いつ架け替えになるの

か。また、その川下が昨年の台風で被災した

が、復旧の見通しはあるのか。

安井南谷線、光久から広域農道までの道路

改良ですが、２７年度以降に計画的に実施で

きるように努力をしたいと考えております。河

川の災害復旧については、１０月以降に着工

することとなります。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 36 安井公民館 水道課

畑川ダムについて、空気を送らなければ浄化

できないのか。

水を一定の水質に保つように、空気を送って

かき混ぜている。（エアレーション）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 37 安井公民館 農林振興課

鳥インフルエンザ跡地の件で、予算を計上し

ていただいたことに、感謝する。

ようやく、財源確保の見通しがたったということ

で、順次取り壊していくことになりました。跡地

利用については、皆様と協議しながらより良い

方向で地域の活性化につながればと考えて

おります。

当日回答のとおり。

対応中 早期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 38 安井公民館 土木建築課

京都縦貫道の工事で立ち退きされる曽根の

工場について、まだ移転されていないが、どう

なっているのか。

その工場は薬品工場で米澤化学という会社

ですが、国・府・町が三者一体で協議し、来年

の４月の開通に間にあうように行程を組んで

おり、手続き上時間を要していますが、頑張っ

て取り組んでおります。

当日回答のとおり。(9月末に撤去は完了）

対応済 完了

丹波地区 39 安井公民館 企画政策課

６月１９日の京都新聞に「ほたるの里」が先進

地モデルとして掲載された。手をこまねいてい

るだけでは、この先、村の形態を維持できなく

なると思うので、町として手立てを打つ必要が

ある。もっとケーブルテレビなどで広報をして、

ほたるの里をPRする必要があると思っている。

各集落を集約しなければ農村部は持たない

であろうという国の意見でありますし、私たちも

必要に迫られています。京丹波町内を全国に

発信できるようにしていきたいと思います。

「ほたるの里」は、まちの活性化のために精力的に取り

組まれており、その中身は、話題性や重要性に富み、

このような取組みを広く町民の皆さんに知っていただく

ことが大切であると考えます。「ほたるの里」について

は、黒大豆枝豆の取組みをウィークリーで取り上げる

（10/18放送）など、今後も機会を捉えてＰＲしていきま

す。今後とも情報提供お願いします。

対応中 早期

丹波地区 40 安井公民館 企画政策課

今回はじめて、「町長と語るつどい」が安井公

民館で開催されたのはなぜか。

アナログテレビからデジタルテレビに変えるた

めには、簡易なブースター等を設置すれば良

いのか

会場を安井公民館したことについては、何も

根拠はありません。

来年の３月以降にアナログテレビを視聴する

ことは、違法になるので、止めなければなりま

せん。変換機（４～５千円）もありますので、

徐々にデジタルに変更していただければうれ

しいです。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 41 安井公民館 農林振興課

有害鳥獣対策の防護柵等の補助率アップを

図ってもらえないのか。

府内、横並びであり京丹波町だけが、アップ

することは難しいです。補助率５０％、７０％場

合によっては、８０％であります。

国の補助、町の補助だけで整備するものの、

２通りあります。町の補助のみは、５割で資材

費のみが対象です。国の交付金は、自力施

工で資材費のほとんどは負担がございませ

ん。町が設置工事を発注した場合は、地元負

担は、２～３割です。今後は、防止しながら、

捕獲するということで、研究しながら取り組ん

でいくと思います。

町の補助事業の補助率は、資材費の６割になります

が、補助上限単価はございません。

国の事業は、上限単価がございます。国の事業は、来

年度以降、捕獲檻と一体的に整備する必要がござい

ます。

対応済 完了

丹波地区 42 安井公民館 企画政策課

「町長と語るつどい」の資料をホームページで

取り出せるようにして欲しい。また、このDVD

は京丹波ウィークリーで放送される価値がある

と思う。

できれば、放送されたら良いと思っておりま

す。

ホームページで資料を取り出せるようにしたい

と思います。また、DVDを先に流すと参加者

に影響が出たら困りますが、検討したいと思い

ます。著作権契約をしているので、大丈夫で

す。

町長と語るつどいが終了した後、ＤＶＤの放送につい

て検討しましたが、当初予算についての説明であり、９

月時点で放送する内容としては適当ではないと判断

し、今年度は見送りました。

対応済 完了

丹波地区 43 安井公民館 農林振興課

雹被害で農作物が全滅となった方々のため

に、ほたるの里が中心となって苗等を提供す

るなどしてもらい、町がその仲介役になること

は出来ないか。

農林振興課長に話はしてみますが、共済等

に加入されている方に対する、罹災証明等は

発行して支援しています。仲介をすることにつ

いては、協議してからでないと、前向きな答弁

はし難いということでご了承ください。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 44 安井公民館 住民課

ゴミの不法投棄の看板を設置後、不法投棄が

減少したかの検証はしているのか。減ってい

なければ、小さなサイズの看板にも問題があ

るのではないか。

お話のあった設置箇所については、その後確

認をしましたが、変化はございませんでした。

町内、設置した箇所が数多くありますので、全

てを点検することは出来ていません。

当日回答のとおり。

効果的な不法投棄防止対策になるよう、看板のサイズ

などについては検討してまいります。

対応中 早期

丹波地区 45 安井公民館 農林振興課

シカの捕獲頭数は、決まっているのか。決まっ

ているなら国が決めるのか、地方自治体が決

めるのか。町が独自で決められないのか。ま

た、熊はどうか。

捕獲頭数は、市町村長が決められます。一般

的な捕獲許可を出せるのは、市町村長であり

ます。特別な区域になると、国や京都府となり

ます。有害鳥獣対策協議会の委員が年間捕

獲頭数を議論します。年間２，０００頭を超える

捕獲計画を定めております。実際の捕獲頭数

は、１，１００から１，２００頭でございます。制限

はありますが、捕獲限度頭数には達していま

せん。熊は、保護獣となっていますので、殺す

ことは出来ません。捕殺する場合は、以前は

京都府の森林保全課長が権限を持っていま

したが、現在は振興局の森づくり振興室長ま

で権限が下りてきました。その分、対応が早く

なりました。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 46 安井公民館 農林振興課

シカ等、禁猟区に多く生息していると思うが、

そのことについてはどうお考えか。

鳥獣保護区（禁猟区）であっても有害鳥獣捕

獲許可は、関係なく発行できます。狩猟が禁

止されている区域ということだけでございま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 47

上豊田住民

センター

教育委員会

豊田区の小学校バス停待合場所の改善につ

いて、１つには、安全確認をどうやってされて

いるのか。２つ目には、蒲生～竹野の町道に

おいて、蒲生古池からセレマあたりの子供た

ちの歩行するイエローラインが狭すぎる。どう

にかならないか。

各学校から写真も出てまして、全て点検はし

ています。また、パトロール（府警OB）もしてい

ます。着手できるところから行っているが、進

んでいないところもあるのが現状です。

１　豊田区の小学バス待合場所の改善については、関

係課と協議して対応中ですのでよろしくお願します。

２　当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 48

上豊田住民

センター

教育委員会

（区民の方から）、今の報告（要望）を受けた

以上、我々にも責任がある。完成するまで何

をどうすればいいのか。具体的にどうすれば

いいか教えてほしい。

まず、地域の皆様には児童の交通ボランティ

アに出ていただいているところが大変大きい

です。学校・地域・家庭と連絡を取り合って、

進めていくのが一番でありますので、引き続き

お願いをしたいです。学校、地域、家庭が連

携して対応していただきたい。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 49

上豊田住民

センター

土木建築課

上豊田区内を通過する府道はS字カーブに

なっておりとても危険である。交通安全面から

考えて、制限速度が40Kmとなっているが、常

に60Kmは出ている。制限速度を守ってもらえ

る対策は講じられないか。

区内を走る府道のS字カーブは危ないです。

速度制限については、何かの機会の時に伝

えたいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 50

上豊田住民

センター

住民課

企業のパワハラ問題で、自殺に追い込まれる

現象がある。人権教育も含めて今一度よろしく

お願いしたい。

企業にも人権啓発については、法律があるの

でそのルールが守られるべきであり、行政とし

ても要請していきたい。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 51

上豊田住民

センター

企画政策課

先般の新聞で、京丹波町が将来消滅自治体

に入っていると出たが、どうなのでしょうか。

あれは、学者が考えていることです。将来、世

界レベルでの食料不足が起こると自給自足の

生活回帰が必ず起こってくるので、農村らの

地方の方が強いと私はそう信じています。

私もあれは、統計上の推計であって、人間社

会は、そのようなものではないと思っていま

す。知事も危機感をもっておられましたが、人

口はどの市町村も減少しています。今後は、

流出人口をいかに止めて、増加させていくか

が大切である。町長先頭に町づくりの夢をもっ

ているので、頑張りたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 52

上豊田住民

センター

土木建築課

２７号の新高原荘の正面に、点滅信号が昔の

高原小学校正門前のままで今も設置されてい

る。北側へもう少し移動できないだろうか。

新高原荘前の信号機については、児童の通

学の関係もあるため、今後、状況を見ながら

考えていきます。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 53

上豊田住民

センター

住民課

最近は、雹が降ったり、突然の豪雨であった

り、自然災害が目につく。昨年の台風18号に

おける床上浸水の家に対しての対応は。今年

のお見舞金の予算は、この冊子に掲載されて

る程度の額なのか。

昨年の台風18号は、16件が対象となりお見舞

いをさせていただきました。今年度のお見舞

いについては、その都度（災害発生後）、補正

予算を組み対応をさせていただきたいと思い

ます。

平成２５年の台風１８号による被災については、床上浸

水の１７世帯に京丹波町災害見舞金を給付しました。

今後、このような災害発生にともなう見舞金について

は、その都度、補正予算で対応することを考えていま

す。

対応済 完了

丹波地区 54 実勢区公民館 企画政策課

グランベール京都ゴルフ倶楽部は、ＪＲ西日本

から経営譲渡をされると聞いたが、譲渡先の

会社名は公表できないのか。

経営譲渡については、ご心配をおかけしてい

ます。ＪＲ西日本と説明会もさせてもらいまし

た。まだ、会社名は公表していませんし、相手

先とはまだ出会っておりません。今後、秋まで

には出会い実務的な協議をしていきたいと考

えております。

平成２６年１０月１日から株式会社グランベール京都ゴ

ルフ倶楽部（株式会社アコーディア・ゴルフが筆頭株

主）となりました。

対応済 完了

丹波地区 55 実勢区公民館 総務課

来年で町合併10年となり、合併特例債がなく

なる。高齢化、人口減少化が進んでいる。財

政が苦しくなってきているが、来年度以降どう

するのか。

合併特例債には5年の延長があります。旧町

ごとの特例算定による交付税がありましたが、

徐々に縮小され、その間基金の積み立てや

人員削減による財政健全化に向けた取り組み

をしてきました。塩漬け土地等、5億円の負の

遺産を解消してきました。町税の確保、歳出

経常費の削減に努めていきます。

合併後10年を迎え、合併特例債につきましては5年延

長となったものの、普通交付税の合併特例措置が平

成28年度から経過措置となり交付額が年々減少する

ことから、今後財政運営はさらに厳しさを増してまいり

ます。

これを見越して、土地開発公社の債務解消や、「定員

適正化計画」に基づく職員数の削減、「京丹波町行政

改革大綱」に基づく積極的な行財政改革等を行い、

安定的かつ健全な行財政運営の実現に努めてきまし

た。

今後におきましても、地方債残高の縮小や自主財源

の確保、経常経費の節減等、さらなる財政健全化に向

けた対策に全庁挙げて取り組んでいきます。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 56 実勢区公民館 商工観光課

食彩の工房について、現在は竹野活性化委

員会が週１回使用されている状況であるが、

今後、どのような活用をするのか。

今の活用は、竹野活性化委員会がサロンで

一部活用され、交流の場とされております。施

設の半分以上が活用できていませんが、地域

の方に愛される施設として有効に活用してい

ただきたいと考えております。

指定管理に値する方が現れましたら、活用し

てほしいと考えております。「味噌や黒豆を作

りたい」と言うような、施設本来の設置目的で

使っていただきたいと思っております。地元の

方が使ってくださるのが一番なので、そういう

気運が起きることを願っております。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 57 実勢区公民館 総務課

旧須知小学校の芝生について、雑草が繁茂

し鹿が侵入している。鹿の糞掃除をしないと

ゲートボールができない状況であり、縦貫道

側に侵入防止のネットを張ってもらえないか。

グラウンドゴルフをしている方が管理されると

いうところもあり、できるだけそのような形がよ

いと思っています。山側のネットを張ってもよ

い考えております。

鹿の糞害対策については、効率的な対策方法を検討

しておりますので、早い段階で実施できるよう取り組ん

でおります。

対応中 早期

丹波地区 58 実勢区公民館 教育委員会

区のプールを管理しているが、少子高齢化の

中で、年々利用児童が減少している。保護者

も少ない人数の中で、掃除や監視当番に出

なくてはならず負担もかかっている。

プールの水道代、電気代、管理費の面から

も、各地域の小学校のプールで先生も含め学

校教育として取り組んでいただきたい。

上野のプールも藻が生えて雑草だらけになっ

ている。プールの後利用についてどう考えて

いるのか。

学校以外の地域プールでは、保護者の方に

監視を続けていただき、盆過ぎには閉じてお

ります。水質検査には回らせていただいて管

理をしています。子供が少なくなり、保護者の

方の負担が大きいと聞いています。瑞穂地域

では閉じられたプールもあります。小学校の

プールも利用してもらったらよいのですが、送

迎の問題もあります。利用児童は、１カ所につ

き5～10人になっていくと思われます。Ｐ．Ｔ．

Ａのご意見も伺い、今後、地元プールについ

て考えなければならないと感じています。教育

委員会で管理、監視してほしいというご意見も

聞きますが、難しいのが実情です。

当日回答のとおり。

上野プールについては、防火水槽的な位置づけとし

て、消防団の訓練等に使用していただいております。

対応中 長期

丹波地区 59 実勢区公民館 総務課

消防エリアの問題であるが、１割が蒲生の住

所であり、火災発生の際どう対応していくか地

域をまとめておかないといけないのではない

か。胡麻で火災があった時、消防エリアが以

前は日吉であったが今は丹波になっており、

消火活動が遅れたことがる。南丹市との境界

の3件が丹波の住所となっている。

火災発生時は、現場に近い消防出張所等か

ら向かうようになっていると思います。

火災を教訓に、行政としては、南丹市編入の

手続きをしています。

区割についてどこまでを範囲にするのか、こ

れまでから難しい問題でした。境界での発生

時にどう対応していくのか、総合的に検討して

いきたいと思います。南丹市と協議中です

が、町境の変更は難しいと思われます。

本町と他市との隣接地における消火活動について、

京都中部広域消防組合の同一管内はもとより、他の消

防本部との隣接地にあっても消防相互応援協定の締

結により、相互に応援活動することとなっております。

対応済 完了

12



平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 60 実勢区公民館 農林振興課

クラベシ林道の舗装について、4区の区長から

要望書を提出している。台風18号で通行止め

になり、勾配もきつい。災害時には富田も浸

水するので、実勢、下山のう回路にもなる。森

林資源の活用もあり、格上げできないか。

林道により制限があり、平成26、27年度は舗

装はできません。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 61 実勢区公民館 土木建築課

府道日吉、丹波線が今年、着工となるがその

ゴルフ場横に府道に通じる道があり、昨年に

舗装をしてほしいと要望したが、どのように

なっているのか。

ゴルフ会社と実務的な協議の最中です。 当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 62 実勢区公民館 土木建築課

農事組合の舗装の件であるが、未舗装の町

道の舗装をしてもらえないか。

区長さんを通じて要望を出してください。町道

でも舗装できていないところがあります。

需要の大小で判定しますので、順位が遅れる

かもしれません。

道路沿いに家屋等が無く生活道路としての利用が無

い場合は、現在舗装を行っておりません

対応済 完了

丹波地区 63 実勢区公民館 土木建築課

「丹波綾部線」の垂れ幕をつけたトラックが、

胡麻と実勢の境に土を運んでいるが、ガード

マンは配置されていない。生コン車もスピード

を出して走っている。制限速度を守った運行

とガードマンの配置を要望してほしい。

ダンプトラック、生コン車の管理については、

国土交通省に申し入れをします。福知山河川

国道事務所にしっかり伝えます。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 64 実勢区公民館 土木建築課

実勢を迂回して須知に抜けて行くダンプトラッ

クや一般車両が、スピードを出して集落へ

入ってくる。狭い入口なので、看板の設置や

ダンプトラックの運行規制、速度制限を落とす

等の提案をしている。道路の拡幅もできない

か。

また、遊歩道の草木が両側から覆い茂り見通

しが悪く事故の心配をしている。

看板を設置するよう指示します。

南丹警察署からは、制限速度を50キロから40

キロに下げたとしても実効性がないと聞きま

す。道路が広くなれば、その分車が通ることを

ご理解ください。狭くした方が実効性があると

思われます。実勢区でどうしていくか相談して

いただき、区の意向に沿って進めていきたい

と考えます。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 65

竹野基幹集落

センター

農林振興課

農業をしている。米の在庫や消費動向で、米

の買い取り価格も安くなるとか。農業をやって

いくのが困難である。これまで農業生産者は

守られてきたが、自由化等で頼れるところがな

い。さらにシカ、イノシシ、クマがでる。有害鳥

獣については、これといった手立てがない。オ

リの設置数など、集落によって差がある。有害

鳥獣対策への思いがどこまで通じているの

か。町民の努力と行政の熱意が必要。

米の価格、有害鳥獣対策については、国の

施策が農村部の実情を分かっていないと思い

ます。山村振興法が時限立法であと２年で終

了することから、その延長を求めている。地方

の代表を増やす活動が必要です。地方は人

口が減ることにより、さらに代表者（国会議員）

の数が減ってしまいます。現場を知る議員が

いなくなっていますが、今後、地方を知る国会

議員が増えて、地方のための法律を作ってほ

しいと思っています。

農産物の振興にあたって、米の生産調整制

度は５年でなくなります。特産物の振興は、

国、府の補助金以外にも、町独自の制度を設

けています。京力農場プランの適用があると、

補助率アップが可能です。有害鳥獣対策で

は、捕獲オリの設置については、地元要望の

とおりに応えています。ただ、オリを設置した

だけでは捕れず、餌やりのご努力やご苦労が

あります。また、狩猟免許など捕獲の許可に

人材も必要です。

当日回答のとおり。

米価対策については、国の政策を活用しながら実施し

てまいります。

また、生産コストを下げるため、集落営農組織等の育

成を進め、町、府、国の政策の活用できるように今後も

推進してまいります。

オリの設置については、毎年要望調査を実施し、現

在、設置していない地域から予算の範囲内において

設置をしております。

各集落で検討のうえご検討いただきますようお願いし

ます。

対応済 完了

丹波地区 66

竹野基幹集落

センター

教育委員会

資料では、小学校の耐震、空調設備に３年か

けてとなっているが、具体的な計画は。

学校の空調設備は、３年間の計画で整備をし

ます。今年度は、幼稚園、小学校、中学校の

実施設計を行い、来年度から順次取り付け工

事に入る予定です。建物の耐震工事は終

わっていますが、非構造部材の工事を行いま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 67

竹野基幹集落

センター

企画政策課

木のぬくもり事業は個人への補助であるが、

ハイウエイテラスや、竹野のサロンなど公共施

設等のまきストーブの設置は。

まきストーブについては、公共施設への設置

も予算化されています。道の駅や味夢の里に

も置きたいと思います。

平成２４年度は「わち山野草の森」、２５年度は「瑞穂支

所、和知支所」、２６年度は「京都・丹波食彩の工房、

グリーンランドみずほ森林浴レストラン」に設置しまし

た。

対応中 中期

丹波地区 68

竹野基幹集落

センター

企画政策課

ＣＡＴＶの番組について、人員が減り内容が

薄くなったのではないか。積極的な取材によ

り、子どもから高齢者まで、笑顔が増えるよう

に、積極的に番組を作ってほしい。

ビデオ投稿をしていただだいており、ありがと

うございます。職員が減ったわけではありませ

んが、取材先が多くなっている状況です。人

員増は難しく、現状維持ですが、面白い、力

がもらえる番組にしていきたいので、取材依頼

してもらって、ＣＡＴＶを活用してください。

取材依頼が多い時季（行事）は、どうしても各集落とも

同日に開催される場合が多く、情報をいただきなが

ら、ご期待に添えない場合も発生し申し訳なく思って

います。現状の人員に加え、皆さんからいただくビデ

オ投稿を取り入れ、笑顔につながるような番組づくりが

できるよう努力しています。

対応中 中期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 69

竹野基幹集落

センター

商工観光課

竹野サロンの運営については、食彩の工房を

お借りし、光熱水費免除など助かっている。地

域の憩いの場、よりどころとして週１回開催し

ており、毎回６０名程度、月には２００名以上の

参加がある。昨年１０月のオープン以来、６月

末までに２１６９名の利用があった。小学校と

の連携で、歌やレクリエーションなど好評であ

る。喫茶、展示、囲碁、グラウンドゴルフなど。

草刈が大変なので、何とかならないか。

食彩の工房施設については、地元が活用し

ていただいて、ありがたいです。

現在、施設の一部分を竹野活性化委員会が活用され

ていることから、地元の方が活用されるのであれば尊

重し有効活用を図っていきます。

対応中 中期

丹波地区 70

竹野基幹集落

センター

医療政策課

南丹病院で血圧の薬をもらっているが、京丹

波町病院で同じ薬をもらうことはできるのか。

南丹病院から紹介状でもらってきてもらえば

繋げます。薬も同様に出せます。一度、受診

に来ていただきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 71

竹野基幹集落

センター

農林振興課

有害鳥獣対策についてお願いしたい。生産

意欲がなくなってしまう。

有害鳥獣対策は、なかな効果が出ません。捕

獲駆除に対しては、報奨金も出しているところ

です。

捕獲、防護対策を重点的に実施してまいります。

対応中 早期

丹波地区 72

竹野基幹集落

センター

子育て支援課

子育て支援事業については、手厚い支援が

行われているが、さらに、医療費の無料化を１

８歳まで、祝い金を１０倍くらいにしてはどう

か。３人以上は費用もかかる。産めない、産み

たくない人もある中で、産んでもよいという人

に支援してはどうか。

少子化は、不安、不満の結果ではないかと思

います。沖縄や福井で子どもが多いのは、少

子化の進む東京ほどは不安がないのではな

いかと思います。自然に囲まれて暮らしている

と不安が少ないのかも知れません。町の少子

化対策は、どこに力点を置くのか、しっかり検

討していきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 73

竹野基幹集落

センター

土木建築課

資料Ｐ１１の「ハイウエイテラス京丹波」は、画

期的な大事業である。総事業費１８億円のうち

約８５％が国庫とのこと。狭義的な経済効果は

いくらと見込んでいるのか。

資料では、見込み客数として年間５５万１千人

を見込んでいます。働く場所としては、新たに

５０人以上の雇用の場になるのではないかと

思います。施設は、駐車場１９０台、建物の面

積は３，３０６平方メートル、物販、飲食スペー

ス、情報センター、加工施設、ミーティング

ルームなどがあります。売り上げは、５～６億

円程度と見込まれています。

当日回答のとおり。

（現在、スタッフ募集中、57名採用予定）

対応中 早期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 74

竹野基幹集落

センター

企画政策課

初めて参加した。夢を語るつどいであればい

いと思う。２０４０年、過疎化、高齢化がどんな

状況になっているのか、竹野地域はどのような

位置づけになっているのか、町長の夢を語っ

てほしい。

大都会がくたばっても、本町が生き残るまちづ

くりを目指しています。水は、由良川、畑川ダ

ムがあり大丈夫ですし、食料も町内にありま

す。エネルギーについては、木を活用した

い。都会の華やかな生活や、原子力も止める

とは言っていないからつづくと思われますが、

岡山県では、約５０％の電力を木質ペレットで

発電している市がありますし、オーストリアで

は、１００％木で発電して、原子力は使わない

とのこと。せめて、３０％の発電ができるエネル

ギー政策であれば、雇用の場も生まれ、町民

の払うお金が町内に回ります。持続可能、再

生可能なエネルギーは、いざというときには自

前で賄うことができます。過去の歴史から、敗

戦後、日本が世界一になるまでと同様に、５０

年のスパンで考え、危機管理室、地域資源活

用推進室、商工観光課の創設など、本町で

は、京阪神の１６００万人を背に受けた地の利

を生かしたまちづくりをすすめたいと思いま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 75 清涼館 土木建築課

畑川ダム周辺整備の概要（グラウンドゴルフ場

やウォーキングコースなど具体的な内容）と完

成時期を教えてほしい。

整備を促進していくためには、地元で推進委

員会を設置し、要望していけばよいか。

京都府、町及び地元の三者協定で当初の計

画はありますが、地元が憩える場として、計画

をどう変更していくかは定まっおりません。地

元が維持管理できる整備を前提に、協議して

いきます。計画が定まれば、何ヵ年かかけて、

府の財政出動の実感もつかみながら、整備し

ていきます。それまでは、現状維持となりま

す。

下山小区、グリーンハイツ区のご要望を伺う中

で、実施設計を進めていきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 76 清涼館 企画政策課

町営バスの乗客数が少ない。経費節減のた

め、大型バスをマイクロバスに変更できない

か。

本町の町営バスはスクールバスの空き時間を

利用した混乗型の運行です。現在の方法が

もっとも経費が少なく、ご理解賜りたい。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 77 清涼館 医療政策課

京丹波町病院の利用者は、瑞穂地区の方が

多く、丹波地区の方が少ないように思う。京丹

波町病院では、安心して外来受診も入院もで

きる。もっと利用できるような手立てを考えては

どうか。

よい意見をいただきました。和知地区から京

丹波町病院への町営バス路線も４便に増発し

ました。私たちのまちの私たちの病院として、

また、かかりつけ医として、利用いただきたい

と思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 78

山村開発

センター

土木建築課

異常気象の関係で、縦貫道の路面排水で舗

装面の一気水が懸念される。国有水路または

塩谷川に放流する形になっている。瑞穂支所

前の府管理河川に塩谷川は直角にぶつかっ

ている。調整池も無く排水を用水路に放り込

む形になっている。町として放流先について

承諾しているのか。

説明を受けての了解と思っています。地元の

心配について、福知山国道河川事務所に申

し入れを行ないます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 79

山村開発

センター

土木建築課

塩谷川は町管理河川であるが災害が起こっ

たとき、どこが面倒をみるのか。

地元の心配について、福知山国道河川事務

所に申し入れを行ないます。

準用河川区域であれば町が災害復旧工事を行いま

す。

対応済 完了

瑞穂地区 80

山村開発

センター

総務課

借金である町債16億7,400万円、　借金の返

済金として公債費15億6,600万円を返済して

いる。借金を返済するために新たな借金をし

ている。こんなことを繰り返して借金が減るの

か。借金残高はいくらあるのか。返済計画は

あるのか。

1期4年では地方債を減らしており、基金も増

やしています。確かにこの1年間は逆になって

いますが、塩漬け土地についても4億減らして

います。計画どおり順調に減らしています。

15億円を返済するために借金をしているので

はなく、事業の積み重ねであることをご理解く

ださい。平成24年度末の一般会計で公債費

残高が142億5,000万円ぐらいで、1億6,000万

円くらい減っています。財政計画をしっかり詰

めながら夢のある事業を進めて行くのでご理

解をお願いします。

町債（借金）につきましては、公債費（借金の返済）に

充てているのでは無く、投資的な事業等の実施のため

に借りているものです。

本町一般会計で言いますと、町債残高は合併以後減

少傾向にあり、平成18年度に176億円であったもの

が、平成25年度決算では141億円まで減少しておりま

す。

平成26年度につきましては、大型事業の実施等により

借入額が大きくなり、町債残高が増加する見込です

が、これら事業は、住民福祉の向上や活力のあるまち

づくりに今後大きく寄与するものと考えております。

また、借入額の大部分は、臨時財政対策債や過疎債

等、後年度に交付税に算入される割合の高い地方債

を活用しているため、返済時の実質的な町負担額は、

借入額の3割程度となる見込です。

今後につきましても、町債残高の減少を念頭に、借入

額の抑制に努めるとともに、経常的経費の抑制や財源

の確保に努め、安定した財政運営を図っていきます。

対応済 完了

瑞穂地区 81

山村開発

センター

総務課

国、府、町も借金をしている。これから誰が責

任をとるのか、少子化のもと心配である。

当分の現金が無いから借金して、次の世代が

担うことになり、少子高齢化のもと心配はあり

ますが、地方交付税で手当てしたり、総合的

な施策を入れながらしっかりと収入を確保し、

無駄を省き行財政改革を進めていきます。

国及び地方全体の財政状況につきましては、債務残

高は年々増加しており、また、景気の停滞、少子高齢

化の進展等、大変厳しい状況にあると考えられます。

そのため、国においては、経済の再生と併せて財政健

全化に向けた具体的な目標を設定されており、その達

成を目指して対策を講じていかれるものと考えておりま

す。

本町におきましては、地方債残高の縮小や自主財源

の確保、経常経費の節減等、さらなる財政健全化に向

けた対策に全庁挙げて取り組み、安定した財政運営

を図っていきます。

対応済 完了

瑞穂地区 82

山村開発

センター

子育て支援課

子どもが生まれたら、お祝い金等が出ない

か。

出産祝金は、一子5万円、二子10万円、三子

から20万円の施策を手堅く継続しています。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 83

山村開発

センター

総務課

瑞穂支所の職員人数で、旧瑞穂町の町民の

声を聞いてやってもらえるのか、不安がある。

この人数で十分対応できるという考えを持って

おられるのか。

決して十分だとは言えないと思いますが、もう

少し支所と本庁が離れていれば心配がある

が、物理的に10分～15分程度で移動ができ

るところに本庁があり、相談は支所で機動は

本庁が動く形になっていますので、瑞穂支所

を最大限活用していただいたらうれしく思いま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 84

山村開発

センター

総務課

支所はしっかりと動いてもらっている。本庁の

カバーがあればと思う。

この部分は人が足らないというこうとがあれば

具体的に教えてもらったら、その分は配置す

るなどしていきたいと思いますが、職員定数が

あります。人員もさることながら住民要請には

しっかりと対応していきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 85

山村開発

センター

土木建築課

開発行為の条例について、土砂等を場内で

の移動であれば開発行為に当たらないと聞い

た。しかし、取り方によっては、場内で山を削

る場合も埋め立てになるので明確にしたほう

がいいのでは。規模が小さくても行政への報

告を必要とするように条例に盛り込んでほし

い。

条例は法律に基づいてなければなりません。

300㎡以下の開発について条例がありえるか

どうか検討しなければいけませんが、条例で

はなくても何らかの方法（例えば指導要領な

ど）で、行政が事業者に指導できる縛りを設け

る方がよいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 86 八田公民館 水道課

八田簡易水道の取水地上流部において作業

道開設がされ、その影響で濁った水が取水地

に流れ込んだ。仮設の取水口をされている

が、現状はどうなっているのか。また、根本的

な対策はどうなのか。

水道課の対応を聞きたい。

当時は仮配管により更に上流部で取水してい

ましたが、今は落ち着いており、現在は従来と

同じ位置で取水しています。根本的には、間

伐発注者である桧山財産区からの協議を受

けていません。作業道開設者である財産区に

は、施業をするならば、水が濁らないように対

策をしてから行うように申し入れをしています。

また財産区としてどうするかを考えていきたい

と思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 87 八田公民館 瑞穂支所

八田簡易水道の取水地上流部において作業

道開設がされ、その影響で濁った水が取水地

に流れ込んだ。仮設の取水口をされている

が、現状はどうなっているのか。また、根本的

な対策はどうなのか。

財産区の対応を聞きたい。

当時は仮配管により更に上流部で取水してい

ましたが、今は落ち着いており、現在は従来と

同じ位置で取水しています。根本的には、間

伐発注者である桧山財産区からの協議を受

けていません。作業道開設者である財産区に

は、施業をするならば、水が濁らないように対

策をしてから行うように申し入れをしています。

また財産区としてどうするかを考えていきたい

と思います。

水道課と現状について協議しました。今後こういったこ

とが起こらないようにします。

また、こういった作業道開設などを行う際は、十分な対

策を講じると共に事前に、地元や水道課と十分協議さ

せていただいてから実施させていただきます。

対応中 中期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 88 八田公民館 農林振興課

鳥獣特別保護区は、地元としては反対の意思

表示をしてきているが、今般府から継続の申

し出があった。町長はどう考えておられるの

か。

特別保護区は、反対の意思表明をしました。

しかし、鳥獣保護区については、範囲を縮小

して継続で伝えています。

瑞穂町鳥獣保護区（中台・大朴・八田・橋爪・小野・和

田・井尻）及び瑞穂町鳥獣保護区特別保護地区（中

台・大朴・八田・小野）については、平成２６年１０月３１

日期間満了となり、解除されています。
対応済 完了

瑞穂地区 89 八田公民館 農林振興課

有害鳥獣は駆除してもらいたいという思いで

ある。

保護区であっても有害鳥獣の捕獲はできると

理解している。しっかり説明をされれば支障な

いのではないか。

そのとおりで、保護区であっても有害鳥獣の

捕獲はできます。

瑞穂町鳥獣保護区（中台・大朴・八田・橋爪・小野・和

田・井尻）及び瑞穂町鳥獣保護区特別保護地区（中

台・大朴・八田・小野）については、平成２６年１０月３１

日期間満了となり、解除されています。

対応済 完了

瑞穂地区 90 八田公民館 農林振興課

京都府、振興局は、課長も来ずに、進め方と

して賛成しろという感じであった。提案してお

いて、後は町の担当者に事務をさせる感じで

ある。

有害鳥獣駆除への取り組みは、真剣に取り組

んでいます。

瑞穂町鳥獣保護区（中台・大朴・八田・橋爪・小野・和

田・井尻）及び瑞穂町鳥獣保護区特別保護地区（中

台・大朴・八田・小野）については、平成２６年１０月３１

日期間満了となり、解除されています。

対応済 完了

瑞穂地区 91 八田公民館 企画政策課

綾部市の移住対策についてテレビ放映されて

いた。本町の定住対策をお伺いする。また、

区民が高齢化し、川刈り、町道の草刈り等も

難しくなってきている。町づくりも含めた考えを

お尋ねしたい。

空家バンク、Iターン、Uターンも視野に入れき

ているが、京丹波町で綾部市と同じことをして

うまくいくかどうかは分かりません。今、構想中

の森林を使う方針は、少し時間がかかるかも

知れないが、本町独自の視点で考えていま

す。先ず森林の資源量調査を今年度行い、

先進地である北海道下川町との交流の中で

学び、チップ工場など若者の雇用対策にもな

らないか等、検討していきます。中東の石油

資源等にだけ頼らないで、都会とは違う本町

の豊かな資源を生かしながらの町づくりが必

要と考えています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 92 八田公民館 教育委員会

瑞穂支所前の横断歩道については、たいへ

ん危険であると認識する。何か安全確保の方

策を考えておられたら教えてください。

学校の前までバスで上れないか検討もしまし

たが、道幅の関係もあります。現時点では集

団で行き帰りするように指導し、学校の先生も

同行しています。子供たちには、自らの安全

を確保するためにどうしたらよいか等を教育し

ている。

　また、バスにはスクールバスと一般バスの関

係があり、スクールバスだけなら良いが調整事

項があるところです。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 93

梅田振興

センター

水道課

畑川ダムから瑞穂地域の水源が取られている

のであれば、貯水タンクなど使用しないと錆び

るのでその点について聞かせてほしい。水原

水源についても使っているか使っていない

か。

畑川ダムの見た目は悪いが、水質検査の結

果は支障ありません。大学の専門家の教授に

も調査に入ってもらっている状態です。従来

の水源も畑川ダムと併用して使っていきます。

良質な水は各地で取れています。水原水源も

当然使っていきます。

畑川ダムからの水については、小規模な浄水場区域

への応援給水や、渇水時の緊急時の対応を検討して

おります。現在瑞穂地域の一部には給水しております

が、梅田地域には給水しておりません。現在未使用の

施設は、稼動時には点検を行い使用するとともに、今

後は町内全域の施設を有効に使用するために努力し

て参ります。

対応中 中期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 94

梅田振興

センター

総務課

横領した職員の対応について答申は「懲戒免

職が相当」と出たのに、どうして町長は定職

６ヶ月に下げられた理由はなぜか。

懲戒免職という一つの指針が出ました。その

上で私が停職６ヶ月と総合的に判断をしまし

た。退職金支給については、支給を先に延ば

した事実はあります。これは京丹波町が京都

府の市町村職員退職組合に加盟していま

す。専門的立場から判断してくれることから、

委ねた方がいいと判断しました。そこで不適

になれば従います。在籍中は当事者が懲戒

処分は受けていないことも、私の判断の中に

あります。土地改良区の４理事長と相談し告

訴しないとのことも尊重して判断しました。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 95

梅田振興

センター

企画政策課

人口減少に対する対策・思索についておもち

なのか。

特に少子化に限っての施策は考えておりませ

ん。総合的に町を元気にして、少子化を少し

でも防げたらいいと考えています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 96

梅田振興

センター

企画政策課

梅田地域から店がなくなった。高齢者が多い

地域で、拠点施設をつくって、この地域の住

民生活を考えてやろうという優しさはないの

か。

普段の生活を守るための拠点については、京

丹波町役場で企画することは難しいです。

あったら便利ですが、ちょっと考えにくいで

す。生活の拠点をつくったらどうかのご提案に

ついては、しっかりと検討はしたいと思いま

す。

当日回答のとおり。

対応中 長期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 98

梅田振興

センター

土木建築課

坂井・水原の道路が狭くて、縦貫道が完成す

ると交通量が増えると思う。町道ではないが、

町としての考えを聞きたい。

上野水原線府道の改良促進同盟ができま

す。沿線の区長さんに入ってもらって府道の

改良促進を求める協議会をつくってもらえま

す。今年から要請活動に入ります。最後は国

道９号線との接続部分については国との協議

が残りますが、出やすく入りやすいようにして

ほしいとは思っています。これから本格的に要

望活動をしていきます。

当日回答のとおり。

対応中 長期

対応済

須知高校を残そうと府庁に行き活動をしてき

ました。具体的に定期的に須知高校を残すべ

く対策会議も行っています。守れる方向にき

ていると思っています。バスの増便の支援もし

ています。収穫感謝祭も須知高校を盛りたて

るために一緒にしています。来年のインター

ハイの全国大会が京丹波町で行われますの

で、グリーンランドみずほを整備するなど、しっ

かりと須知高校を守っていくために予算も付

けています。

須知高校は地域の大切な宝物です。バスの

補助が効果を上げています。須知高校の敷

地内にある実習林をウィードの森として公園

風に整備し、須知高校のPRにつなげていきた

いと考えています。

子ども達の将来の仕事や夢を叶えるため、京

都府内にいろいろな学科ができ、どこにでも

行けるようになりました。子どもの絶対数も減っ

てきていますが、、半分ぐらいは須知高校に

行っています。地元の中学校・高校に行くとい

うことで、高校もPRをしてもらっています。昨年

度から、中学校の先生おひとり須知高校の職

員として行ってもらい、地元の中学生に須知

高校の良さをPRしてもらったり、中学校の進路

指導の連携のためにも行ってもらっています。

卒業生が減ってきていますので、人数から

いったら減ってきていますが、率からは増えて

いる状態です。

完了瑞穂地区 97

梅田振興

センター

教育委員会

須知高校に入学する地元の子が少ないと聞

いている。中学校に出向くなど出来るだけ地

元の高校に入学するように努めてほしい。一

度高等学校の統廃合のことを耳にしたこともあ

る。京丹波町唯一の高校がなくなっては大変

なことである。実態を聞かせてほしい。

当日回答のとおり。
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 99

梅田振興

センター

教育委員会

桧山の懇談会の中でも出たと思うが、瑞穂支

所の前の交差点が交通量が多く児童が危な

い思いをしていると地域別懇談会でも出て、

それについて桧山でもスクールバスを学校ま

で動いてもらえないかという話が出ている。こ

の件については速答は無理かと思う。民生委

員会が順番に毎日朝の間は出ようかとの話し

をしているが、学校までスクールバスを動かせ

る可能性はあるのか。

前回の町長と語るつどいの中でも非常に交差

点が危ないとご指摘も伺い、スクールバスを何

とか学校の前まで行けないだろうかと話も頂き

ました。今はバスを降りてからの登下校につい

ては、学校の先生が朝バスまで迎えに来て学

校まで連れて来る。帰りもバスまで送るというこ

とで、学校の先生や地域の方にお世話になっ

て危ないところでもしっかり登下校をやってい

ただいているような状況です。今ありましたよう

にバスの件で、町のバス・JRバス・スクールも

一般客の方も乗られます。バスの関係者とか

道路状況とか、なかなか民間JRバスのコース

をかえることは難しいとよく聞いております。学

校の中まで乗り入れできれば交差点の所の危

険を解除できると思っております。交差点につ

いては、ガードレール等を工夫していただい

て、最大限できるように町の関係者も含めて相

談して、安全対策もしてもらったと思っていま

す。すべてのバスを上まで上げることは難しい

ですが、関係者や道路関係等とも相談しなが

らどうゆうところが難しく、どうゆうことならできる

のか意見を聞かせてもらってまとめてみたいと

思っています。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 100

梅田振興

センター

農林振興課

猿の追い払いは、梅田地域振興会のいきいき

部隊が行っているが、現場に行った時点では

間に合わない。梅田地域に猿の群れが出た

場合ページング放送を活用していいのか。

瑞穂支所に一報を入れて、ケーブルテレビの

ページング放送から知らせてもらえれば、住

民に情報が素早く伝わるのではないか。

現在の放送が、事前の予約放送と成っている

ので、リアルタイムでの放送は難しいとは思い

ますが、検討させていただきます。篠山市で

は、群れの１匹か２匹に発信機を付け群れの

動きを察知して、追い払いを行っていると聞い

ています。本町ではそこまで行っていません

が、担当課に聞きますと追い払いが一番効果

があるとも聞いていますので、放送の件につき

ましては、真剣に検討させていただきます。

以前から要望等が出ておりました有害鳥獣駆

除対策の関係で、猿については猿用受信機

と電動ガンを貸し出しできるようになりました。

また、猿用捕獲柵についても予算措置がで

き、同じく貸し出しが可能になりましたので報

告させていただきます。（鎌谷中公民館会場

で報告）

当日回答のとおり。

猿用受信機と電動ガンの貸し出しは、すでに梅田地

域振興会に貸し出ししており運用しております。

猿用捕獲檻は、農林振興課及び各支所に配備してお

ります。

告知放送につきましては、瑞穂支所に出没情報が入り

ましたら、放送地区を限定し支所より放送をしておりま

すが、梅田地域振興会が自ら放送される場合もありま

す。

対応中 早期

瑞穂地区 101 鎌谷中公民館 農林振興課

ＣＡＴＶ告知放送で、熊の目撃情報は放送さ

れているが、猿の目撃情報も放送をしてもらえ

たらロケット花火もあるので追払い活動ができ

るのだが。

先般の梅田振興センターでも話しが出てお

り、和知地区は出ているので町全域として

ケーブルテレビ・農林振興課とも調整をして、

検討を始めたところであります。

当日回答のとおり。

対応中 早期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 102 鎌谷中公民館 水道課

下水道や上水道の使用料金で、使用世帯が

今後減少していく傾向にあると思うが、使用料

の収入が減った場合処理施設に問題が起

こってこないものなのか。上水道については、

配管等の老朽化に伴い改修が必要でないの

かどうか。必要ならば料金に跳ね返らないよう

に、一定の積立が必要になってくるのではな

いか。

下水道は従量制となり、若干料金は高くなり

現在経営が成り立っていますが、下水道の方

が課題が多いです。現状は、８５％が下水道

整備が出来ていますが、浄化槽設置を希望さ

れていませんが区域として年間５・６基ずつ整

備しており、希望がない方は汲み取りで対応

してもらっています。現状どうにか経営をまか

なっている状態でありますが、特に下水道の

維持管理に関してはお金もかさんできます。

下水道も浄化槽についても、２０年後に老朽

化で改修を視野に入れていかなければなりま

せんが、維持管理が大変になってきます。そ

のための積立については、現状では難しく、

その時の町長がその時そのときに検討してい

くしかありません。全国的な問題になると予想

されます。その時がくれば、維持管理の助成

等を国に要望していき課題解消できればと

思っていますが、現在のところは現状を維持

していくことが先決と考えております。

上水道の配管等につきましても、現在実施しておりま

す統合整備事業完了後、将来的な施設の更新も含め

て検討していく予定です。人口減少による経営不安等

もありますが、国・府への補助金等の要望も含め、将

来に渡り健全経営が出来るように努力して参ります。

また、下水道施設（処理場・管路）においては、大半の

施設が供用開始後、10年以上を経過しており、中には

30年近く経過した施設もあることから、経年変化による

劣化が危惧されるところです。

このことから、国の補助制度を利用して、順次、劣化調

査を実施し、計画的な施設の補修・改築を進める予定

で、これらの費用は維持管理費ではなく、管路及び処

理場の建設費に計上することとなっておりますので、

使用料金に跳ね返ることはありません。

今後は、一層の維持管理費縮減に取り組み、受益者

の方への負担にならないよう運営努力してまいります

が、下水道はライフラインとして欠くことのできない、半

永久的に運転管理されるものですから、都度、検討す

る必要があることもご理解ください。

対応中 長期

瑞穂地区 103 鎌谷中公民館 水道課

現在の簡易水道の水がなくなれば畑川ダムの

バルブを開けこちらへ送ってくるのか、今すで

にバルブを開けどこの水もきているのか聞か

せてほしい。

畑川ダムの水については、取水をしています

が、旧取水施設（水源）についても大事に活

用していきます。農水と上水の取り合いになっ

ているのが以前はありましたが、これも解消さ

れました。

町内全域を畑川ダムの水でカバーする計画では無く、

近隣の施設をバイパス管で接続し、渇水・非常時の応

援給水体制を確立したいと考えております。現在梅田

地域に畑川ダムから直接送る計画はありません。

対応済 完了

瑞穂地区 104 鎌谷中公民館

保健福祉課

地域包括医療を昨今町は推進しているが、町

内の介護・福祉施設法人に一定の補助金等

を出し運営をされており、施設トップの考え

方・取り組み方によってお金も生きてくるものと

思います。そのような方と会談がなされている

のか聞かせてほしい。

向こうの理事長・施設長さんと親しく話はして

きています。介護や高齢者福祉施設を充実さ

せていきたいと思っています。高原荘や山彦

苑は話が出来ており積極的に進めていけてい

ます。ただ、長老苑については話が前に進ん

でいません。各福祉施設について社会福祉

協議会を通じて親しくし連携させてもらってい

ます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 105 鎌谷中公民館 農林振興課

７月１２日に鹿・猪の駆除を梅田の広域にわた

りされるとチラシ等で聞いていたが、鎌谷下も

音がしなかったのでされたのか確認したい。

捕獲隊の猟師さんに連携して入ってもらいま

したが、成果がなかったと報告を受けていま

す。大勢で入ると成果がない場合があります

が、入っただけでも効果は少しはあると思いま

す。

当日回答のとおり。

７月１２日に広域捕獲を実施したが捕獲はありません

が、追い払いの効果はあったと思っております。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 106 鎌谷中公民館 土木建築課

昨年の台風１８号被害で、河川等を調査して

杭が打ってあるが鎌谷奥地内（７箇所）はまだ

工事にかかっていない状態である。たくさんの

工事で入れないのはわかりますが、いつごろ

からかかってもらえるのかお尋ねしたい。

予算を繰り越しておりますので、これから入る

こととなります。ただ、いつからとなるとなんとも

言えませんが、入るときには区長様にご連絡

をさせていただき入ることとしておりますので、

今しばらくお待ちください。

順番に整備してきておりますが、出来ていな

い状態です。現状は、予算を付けています

が、工事業者が足らず工事待ちになっていま

す。すみませんがよろしくご理解をお願いしま

す。

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 107 妙楽寺公民館 土木建築課

町長から「味夢の里」の話がありましたが、隣

接している府立丹波自然運動公園との連絡

道（乗入道）の計画などはありますか。

自然公園は広域防災拠点施設として位置づ

けられており、毎年自衛隊や消防、警察等合

同の防災訓練も行っているところです。こう

いった指定がなされていることからも縦貫道か

らの直接乗り入れは防災上も機能を発揮する

と思います。縦貫道は一般道路の位置づけで

すから、現在スマートインターチェンジの設置

要望を積極的に行っております。ただ一般国

道にスマートインターチェンジを設置する制度

がない状況であり、現時点においては結論が

出ていないところであります。是非これら施設

を設置いただいて丹波自然公園に利用客が

直接縦貫道から乗り入れられるようにしたい。

そのことにより、道の駅京丹波 味夢の里も繁

盛するし、府道に降りてきていただくことによ

り、付近に一体的に各事業者に進出いただ

き、自然公園利用者へのサービスを提供して

いただくことも考えております。関係機関等と

いろいろな協議を進めており、国土交通省か

らは設置に向けて賛同をいただいているとこ

ろではあります。費用対効果の問題や予算、

設置後の管理区分や維持費負担等の課題も

あり、現時点では結論に至っていないところで

すが、自然公園利用者の利便性向上も含め

実現に向けて頑張っていきたいと考えます。

道の駅京丹波 味夢の里から府道桧山須知線を十字

交差し、丹波自然運動公園へのつなげるアクセス道路

として、町道宮ノ浦戸麦線の道路改良を計画してお

り、本年度は、測量及び詳細設計を実施中です。

対応中 中期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 108 妙楽寺公民館 農林振興課

猿の被害対策について、南丹市埴生地区で

は「ワイヤーメッシュの電磁柵」を250m設置し

た対策で効果が出ているとの報告を関係誌

（丹波の林業）で見たところでありますが、本

町において何か有効な対策があれば教えて

ほしい。

他の会場でも聞かれており、普通の金網フェンスの

上部に忍び返しという形の電柵を取り付けた防護柵

を設置する対策が進んでいるところです。埴生地区

の事例は知りませんでしたが、常に要望活動を行っ

ている篠山市の情報ですとその防護方法は効果も

あがっていると聞きます。本町でも要望が出たら実

施していくことを考えております。梅田で要望が出

たのはCATV放送を活用した住民による追い払い

方法の提案がありました。結論は出ておりませんが

実施してみる方向で話は進んでいると聞いておりま

す。さらに猿に発信機をつけて移動状況を把握し

付近にきたら一斉に追い払いを行う方法です。一網

打尽で地域をあげて実施するということであれば役

場としても協力しますが、現状捕獲後の猿の引き取

り先はなく死ぬまで餌をやり続けなければならない

矛盾した現実もありまして、そうしたことも考えてみる

と、捕獲ではなく追っ払う方法が負担が少ないと考

えます。また発信機に関する予算や準備もします

し、猟友会に依頼して麻酔銃等で眠らせてから取り

付けることが必要となりますが、できるだけ猿の行動

を事前に察知して追い払う方法が一番効果があると

現時点では考えています。三ノ宮地域でもA群、B

群といった群生での移動を察知し、これら対策を講

じていただくことも良いのではと考えます。すべての

方法を否定せず、できるだけいろいろな方法をやっ

てみて、効果のある方法を試してみることが必要で

あると思います。そのほかに必要であれば捕獲器の

貸し出しも可能ですので活用ください。

当日回答のとおり。

兵庫県香美町で考案された「おじろ用心棒」というもの

で、設置単価がある程度低く抑えられるのが特徴で

す。

下部がワイヤーメッシュであり、上部に電気柵を設置

し、上部の支柱部分にも電気が通電できるような仕様

であり、サルに効果があるだけでなく、シカやイノシシ

にも効果があります。（町補助事業補助対象資材）

今年度、京都府において府内生息群への発信機の取

り付け事業を実施しております。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 109 妙楽寺公民館 総務課

鹿児島の川内原発が再稼動の動きがあります

が、本町の近くには大飯原発も近くにあるとい

うことから、町長の原発に対する考え方、スタ

ンスを聞かせていただきたい。

世論的に半々の状況の時なので、ご意見を聞い

たり、話を聞かせてもらったりするのですが、態

度をあいまいにしています。日本は地震国なの

で別として、原子力というものを使いこなせるよう

にならなければ人類の進歩はないと思っていま

す。福島の事故が現実に発生している国なの

で、そのためには１００年ぐらい休んで、調査研

究をして本当に大丈夫かということを確約するた

めに必要と考えます。そのくらい慎重でなければ

ならないと考えております。将来的には原子力を

活用する必要が来るという予想もしております

が、今の技術では日本のように地震が多い国で

は、再稼動についてはもう少し慎重であるべきで

あってほしいと思います。京丹波町長としては大

飯、高浜原発の特に再稼動は反対です。またそ

の他の原発については慎重であってほしいと思

います。京丹波町では大飯、高浜原発を想定し

た避難訓練を２回実施しました（和知北部、西

部）。避難計画も立てておりますが、まだまだ不

十分です。関西広域連合的に言うと京丹波町の

避難先は芦屋市となっておりますが、これも情報

として提供されているだけで、芦屋市と話し合い

をしたこともない状況であり、避難としては不十

分だということになるわけです。日本は農耕民族

なので土が汚されるということについては、何度

も言いますが本当に慎重でなければならないと

考えています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 110

三ノ宮基幹集落

センター

教育委員会

警報が出ている最中に一斉下校は、危険と考

える、学校にいるほうが子ども的には安全であ

ると思う。

その時々で危険のない時間帯に下校するよう

に学校と話をしています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 111

三ノ宮基幹集落

センター

土木建築課

町道の溝の掃除を業者に頼んだが、町からの

謝礼以上にかかった。町による掃除はお願い

できるのか、また、川刈りは、５年１０年先にな

ると区での対応が困難となる。町で対応しても

らうことはできないか。

できるだけ区の共同作業を続けて下さいとお

願いしている。無理な部分は府や町で対応し

ていきます。

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 112

三ノ宮基幹集落

センター

総務課

猪鼻地区の避難所は、三ノ宮公民館である。

災害時に三ノ宮公民館まで行けるか不安であ

る

行政と消防等でご案内して三ノ宮公民館まで

逃げてもらうことになるので、区とも協力して行

うこととなる。町長となって、３回避難訓練を実

施している、準備に時間がかかるが積極的に

呼びかけているので区長を通じて話をしてもら

いたいです。地域でしっかりと避難訓練をして

もらう必要がります。

風水害については、降雨予測や災害発生予測等の情

報を早期に伝達することで避難準備の時間をつくり、

区の皆様や消防団、民生委員様、役場等が相互に連

携して避難行動を円滑に実施できるようにしたいと考

えております。また、今後積極的に避難訓練等にも取

り組んで参りたいと思います。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 113

三ノ宮基幹集落

センター

総務課

危機管理について、情報の伝達方法に問題

があるのではないか。昨年２回の停電があっ

たが、告知端末は、停電時に機能しない。今

後のあり方を聞かせてもらいたい。

最悪の場合は、消防等により車で広報を行う

こととなります。また、デジタル式の防災無線

基地を作っているので、これを使って進められ

るよう考えています。

災害時等における情報伝達方法としては、ケーブルテ

レビ告知放送と併せて、「京都府防災情報システム」を

活用した携帯電話等へのメール配信や、インターネッ

ト検索サイトへの自動掲載、さらに、公共放送番組との

提携による緊急文字放送など、複合的に実施している

ところであります。また、消防団員による地域の皆様へ

綿密な情報伝達も実施することといていますので、よろ

しくお願いいたします。

対応済 完了

瑞穂地区 114

三ノ宮基幹集落

センター

住民課

今年から、健康診断の検診項目が削減された

が、なぜか。

今後もしっかりと住民検診を続けていくため、

脳ドックは個人負担とし、７５歳以上で所得の

ある方は、２割の負担をお願いしています。

現在、京丹波町では人間ドックの助成を国民健康保険の方は

８割、後期高齢者の方は９割としております。

今年度からオプション検査の胸部ＣＴと脳ドックは助成を廃

止し、希望者の全額自己負担とさせていただいております。

その主たる理由といたしまして、国民健康保険に関しては、

特定財源(国・府等の補助金等)が無いことから、すべて被保

険者様の国保税で賄っていることになりますが、年々上昇す

る医療費の増加等により国保財政は大変厳しい状況となって

おります。

（後期高齢者においては、京都府後期高齢者医療広域連合か

ら後期高齢者医療制度特別対策補助金により、全額(１０分の

１０)が補助されています。）

限られた財源で、出来るだけ多くの方に人間ドックをご利用

いただけるよう、皆さまのご理解をお願いいたします。

なお、保健福祉課では、住民健診（基本健診・特定健診・後

期高齢者健診・各種がん検診）を無料で実施しております。

ぜひご自身の健康維持のためにご活用いただきたいと考えて

おります。（なお、住民健診を受けた方は、同じ年度内に人

間ドックの助成を受けていただくことは出来ませんのでご注

意ください。）

対応済 完了

瑞穂地区 115

三ノ宮基幹集落

センター

企画政策課

告知放送ができなくなり不便になった。停電

時にいちいち消防が出動することは無い。

役場も関電からの連絡がわかりにくい時があ

るが、告知放送について検討します。

停電時においては告知端末機に電源の供給ができな

いため、告知放送は使用できなくなります。

対応済 完了

瑞穂地区 116

三ノ宮基幹集落

センター

住民課

今後一層空き家が増えていく。防火・防災の

面からも空き家周辺対策を考えていく必要が

あると思うが、何か対策を考えているのか

空き家の所有者に何かあれば、行政から連絡

をしているが、条例を施行し、処理していくま

でにはなっていません。現在のところ行政によ

る空き家の除去までは考えていません。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 117

質美振興

センター

農林振興課

台風１８号の災害では、補助率９０％にしても

らい助かった。今年の水稲刈り取り後に取り組

むものもあり、よろしくお願いしたい。

評価をいただき、ありがたい。励みになりま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 118

質美振興

センター

総務課

平成26年度の予算は、積極的であるが、町債

と公債費の差からも借金が増えていないか。

京丹波町が続くために不安をなくしてほしい。

単年度では、公債費が増えたりしますが、４年

間で見てほしいと思います。地方債を減らす、

または横ばいであれば、仕事を増やすことが

できます。皆さん心配していただきますが、借

金だけで仕事はできないと考えています。

町債（借金）の残高は、年度内の元金返済額と町債借

入額を比較し、返済額が大きければ減少、借入額が

大きければ増加します。

本町一般会計で言いますと、合併以後は減少傾向に

あり、平成18年度に176億円であったものが、平成25

年度決算では141億円まで減少しております。

平成26年度につきましては、大型事業の実施等により

借入額が大きくなり、町債残高が増加する見込です

が、これら事業は、住民福祉の向上や活力のあるまち

づくりに今後大きく寄与するものと考えております。

また、借入額の大部分は、臨時財政対策債や過疎債

等、後年度に交付税に算入される割合の高い地方債

を活用しているため、返済時の実質的な町負担額は、

借入額の3割程度となる見込です。

今後につきましても、町債残高の減少を念頭に、借入

額の抑制に努めてまいりたいと考えております。

対応済 完了

瑞穂地区 119

質美振興

センター

商工観光課

ハイウエイテラス京丹波に関して、７月中旬に

出荷者の取りまとめの会があった。売るほう

も、買うほうも、町民が大いに利用する。参加

料（出品料）について、町内は免除にできない

ものか。

出荷者協議会には、入会金、会費がいりま

す。設備は町が整備しますので、運営は自分

たちでやってほしいと思います。設立総会の

当日は、熱気や活気があって元気だと思いま

した。協議会で適正な会費等を決定していた

だきたいと思います。

他の道の駅についても出荷者協議会を設立され運営

されていることから、道の駅京丹波 味夢の里について

も同様の対応でご理解願いたい。またすでに出荷者

協議会が平成２６年６月に設立されているところであり

ます。

対応済 完了

瑞穂地区 120

質美振興

センター

総務課

自主財源が少ないが、町によっては、ふるさと

納税で億単位の収入があるとテレビ放送で見

た。本町の状況はどれくらいあったのか、また

特産品等のサービスはあるのか、使い道はど

うしているのか。

一般寄付とふるさと納税があります。寄付をさ

れた方は、名前の公表は望んでおられませ

ん。産品を送りすぎるのは自粛の通知もありま

す。

１万円以上の寄付をいただいたときには、町Ｃ

ＡＴＶの総集編ＤＶＤを送っています。特産品

はありません。須知高校の同窓会や、ホーム

ページで紹介しています。使い道は申請にあ

わせて、予算立てしています。多額の方は、１

００万円から６０万円。３万円、１万円の人が多

いです。特産品については、過大にならない

ように考えていきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 121

質美振興

センター

企画政策課

質美笑楽講を見学に他所からこられる。来ら

れた方には、「ええとこでっしゃろ？」と声をか

ける。施設は、この町にいるものか、用もない

と思えば、しょうもない町になる。いい町にする

んや・・・と支援を呼びかけている。産品より

も、ふるさとを大事に思う心が大事。制度のＰ

Ｒとあわせて、ふるさとの良いところを住んで

いる人自身がＰＲすることが大事ではないか。

ふるさとの形も様変わりし、田舎を持たない人

も増えている。京丹波町はみんなのふるさとを

目指したいと思います。どういうふるさとなの

か、その理念を確立し、施策として、実施して

いく必要があります。「いらっしゃい」ではなく、

「お帰りなさい」というイメージです。町に縁の

ある人なら、同じ値段、同じ味なら、美味しい

と言ってくださると思います。高い、まずいと思

われたら、よほど悪いということです。ふるさと

商品だけでは、いくら売ってもなかなか採算は

とれません。「来てもらう」ことが、値打ちになる

と考えています。年１回か２回でも、家族で来

てもらうことが大切です。本町は、三つの国道

があり、京阪神１６００万人の消費地を抱えて

いる立地の良いところです。京丹波を意識し

ている人を大事にしていかないと成り立たない

と思います。よい場所、よいロケーションなの

で、「町に縁のある人を大事に、ふるさとを持

たない人のふるさとになるまちづくり」を目指す

のが良いと思っているところです。ふるさと納

税についても、同じ考えです。質美笑楽講取

り組み、地域表彰、おめでとうございました。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 122

質美振興

センター

土木建築課

京都縦貫自動車の道の駅は、勝算があって

のことか。その経済効果は。

年間の来場者数551千人を見込み、売り上げ

５億６，３００万円。波及効果は、22億３，０００

万円と見込まれています。

当日回答のとおり。

対応中 長期

瑞穂地区 123

質美振興

センター

瑞穂支所

小学校（笑楽講）の屋根の塗装を毎年要望し

ているが、どうなったか。

雨漏りがないよう、所要の措置を指示します。 建物によって差がありますので、順次塗装も含めて措

置します。

対応中 中期

瑞穂地区 124

質美振興

センター

瑞穂支所

小学校（笑楽講）は利用者も多く、利用者へ

のＡＥＤの配置も毎年要望しているがどうか。

３０万円くらいでしょうか。　指示します。 レンタルにて本年度内に設置します。

対応中 早期

瑞穂地区 125

質美振興

センター

瑞穂支所

質志鐘乳洞について、入場者数減少で、運

営も厳しいと聞く。鍾乳洞の持ち主は町か？

町のものなら、維持するために整備をされた

い。管理人も高齢になり、「人」の確保が困

難。塩谷古墳も含めて、アイディアや人など、

観光協会の支援や、運営のアドバイスが必要

ではないか。

質志の運営費に関して、予算のカットはして

いません。所有者は今は分かりません。塩田

谷古墳の活かし方も地元協議会で努力しても

らっており、今は見守っている状況です。質志

鐘乳洞は、入場者は増えており、大原神社な

ど、福知山市との広域連携のしかけを考えて

いきます。観光ルートの開発は必要と思って

います。

質志鐘乳洞公園は、町有地となっています。平成25

年度の入場者数は増えています。（平成26年度は夏

休み期間大雨により土日休園がひびき減少)公園協力

会においては、大原神社等との合同イベントが実施さ

れました。

対応中 長期

29



平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 126

質美振興

センター

商工観光課

質志鐘乳洞について、入場者数減少で、運

営も厳しいと聞く。鍾乳洞の持ち主は町か。町

のものなら、維持するために整備をされたい。

管理人も高齢になり、「人」の確保が困難。塩

谷古墳も含めて、アイディアや人など、観光協

会の支援や、運営のアドバイスが必要ではな

いか。

質志の運営費に関して、予算のカットはして

いません。所有者は今は分かりません。塩田

谷古墳の活かし方も地元協議会で努力しても

らっており、今は見守っている状況です。質志

鐘乳洞は、入場者は増えており、大原神社な

ど、福知山市との広域連携のしかけを考えて

いきます。観光ルートの開発は必要と思って

います。

質志鐘乳洞につきましては、町の管理施設でありま

す。

今後も引き続き、運営に努めてまいります。

対応済 完了

和知地区 127

市場ふれあい

プラザ

土木建築課

町道市場上ノ山線の拡幅工事につきまして

は、着工と第１工区の完成ありがとうございま

した。ホームページでも見させていただいてい

ますが、第２・第３工区につきましても、出来る

だけ早くの着工をお願いしたい。

平成２６年度事業として設計中ですが、中に

は用地買収も絡んできます。計画としまして

は、１０月着工を目処として取り組んでいま

す。

12月発注予定で作業を進めております。

※平成27年1月より第2工区工事着手

対応中 早期

和知地区 128

市場ふれあい

プラザ

総務課

町職員の不祥事についてですが、我々が勤

めていた時には、懲戒委員会を開いて罰則の

判断を行い答申をするのですが、その関係に

ついては先ほどの説明で言われなかったの

で、もう少し説明願いたい。

京都府の指導、近畿農政局の指導も受けて

いますし、また、顧問弁護士にも相談していま

す。その職員は４０年間勤務し、その間懲戒

処分もありませんでした。特に、勤続２０年、３

０年には表彰も受けていることなども鑑み総合

的に停職６ヶ月の判断を行いました。また、言

われました職員懲戒分限審査委員会につき

ましては開催しています。その答申は懲戒免

職でしたが、それは指針であり、最終は私が

判断をさせていただきました。退職金の関係

につきましては、地方公共団体が加盟する京

都府退職手当組合の判断に委ねています

し、その判断に従います。また、私の責任に

つきましては、９月議会において条例に基づ

き処分を受けます。

平成２６年６月２７日京丹波町職員懲戒分限審査委員

会を開催し、当該職員の処分量定を懲戒免職と判断

し、６月３０日（月）にその旨町長に答申しました。処分

の決定については、当日回答のとおり。

その後の手続として、９月３０日に町から退職手当組合

に対し、「退職手当の支払差止処分のための理由に

関する報告書」を提出し、１０月１４日退手組合が、当

該職員に対する退職手当の支払差止を決定しまし

た。現在、最長１年間の支払差止の状態です。

対応中 中期

和知地区 129 長瀬公民館 総務課

事業的にも財政的にも立派な成果を挙げて

おられることに敬意を表する。しかしながら職

員の不祥事が発生した。大々的に新聞等々

で報道されるとイメージが悪くなる。これを機

に今後不祥事が再発しないよう徹底した職員

管理をして頂きたい。

不祥事については不名誉なことであり皆様に

申し訳なく思っており、職員には本来の会計と

違うところでお金を取り扱いしていないか申告

するよう指示し、末端の会計でも不祥事が発

生しないように取り組ませていただいたところ

です。

職員倫理委員会を定期的に開催し、職員の倫理保持

に努めて参ります。

対応中 長期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 130 長瀬公民館 商工観光課

道の駅「和」に関わっている。

町内には既設の道の駅があり道の駅「和」に

しても「さらびきの里」にしてもそれ相応の実績

を上げている。

町行政が「味夢の里」一辺倒になっているよう

な感じがしてならない。出荷物の大半が、「味

夢の里」に行ってしまうと、既存の道の駅が大

変なこと（衰退）になるのではないかと心配し

ている。

それぞれの道の駅が、うまく連携をしながら共

に活性化するように調整・指導してほしい。

道の駅は町内に縦貫道に面した「味夢の里」

以外に、27号に面した「和」、173号に面した

「さらびきの里」、9号に面した「丹波マーケス」

が登録されています。町長就任以来それぞれ

の道の駅の要望にこたえてきたつもりです。昨

年「皿引」の野菜売り場を拡張しました。「和」

については野菜売り場を拡張し、買い物バス

も利用者は少ないですが継続するように指示

しました。また、2階の飲食スペースにつなが

るエレベータ設置の要望にもこたえてきまし

た。今は多額投資をしているため「味夢の里」

を話題に乗せていますが、道の駅は四つとも

京丹波町にとって大事な施策ですので、同じ

目線、同じ考え方でしっかりと取り組むことを

お約束しておきたいと思います。出荷等は民

間ベースですのでその辺りはしっかり協議し

てもらって「和」は「和」の品揃え、「さらびき」

は「さらびき」の「マーケス」は「マーケス」の品

揃えになるのだと私は思っています。四つの

道の駅をしっかり共に守っていきたいと強い

思いでいることを申し上げておきます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 131 長瀬公民館 和知支所

アグリパーク和知の貸し農園が2面ある。開園

当時は多くの利用者があったが、２～３年で

契約がゼロになってしまった。体験農園も含

め農地の維持管理が困難となってきた。現在

人気があるのはオートキャンプ場であり、繁忙

期は申し込みが重複し断らなければならない

こともある。

サイトを拡充させれば受入が可能となるため

貸し農園の２区画をオートキャンプ場に区画

変えをしていただきたい。支所長にはお願い

しており、早期に決断いただきたい。

空き農場を使い、区内の女性グループに野菜

作りをお願いし、道の駅や直売所で販売し相

応の実績は維持しているが、かれこれ7年にな

るが、高齢化しており自分の家の農地の管理

で精一杯でそれに加えてなると四苦八苦して

いるのが実態である。

アグリパークについては色々相談していただ

いているようです。とにかく多くの人に来てもら

えるように変えていったら良いなと思います。

私が関係機関に頼みにいかなければならな

い事があれば先頭に立ちたいと思います。

オートキャンプ場は人の手もかからないので

個人的には拡張すれば良いのではないかと

思います。町長として果たす仕事が出てくれ

ばしっかり取り組みたいと思います。

当日回答のとおり。

今後、検討してまいります。

対応中 早期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 132 長瀬公民館 農林振興課

上野山通りが雨が降ると怖い状況にある。先

日の降雨の際も水路を越え道路にはみだして

いた。

下に通る水路が狭い。広くし勾配をつけて水

の流れを早くしないと大雨が降ったときには持

ちこたえられないと思う。排水溝が2本あるが

大雨には対応できない口径である。もう1本抜

かないといけないかと思う。

水路を年次計画で拡大するよう長瀬の水利組

合として考えて頂いている。特にお宮さんのし

たからは50ｍ近い距離になり費用負担も大き

くなる。

今年は予算が取れず来年に先送りと聞いてい

るが、災害時には被災が大きくなることも考え

られるので再度検討願い出来るだけ早い着工

をお願いする。

道路が早急に改修できれば良いが、時間が

かかるようであれば何らかの対応を考えてい

ただきたい。

いずれにしても現地を確認していただければ

ありがたい。

お宮さんの下からの水路等については課題と

してお受けさせていただきました。担当者中

心に検討させていただき、区長さんに相談し

ながらその方法についてお答えしたり要望を

聞かせていただいたりして、被害が出ないよう

に取り組んでいきたいと思います。

水路の改修については、本年度実施設計を行い、平

成２７年度改修工事を行うよう進めております。

対応中 早期

和知地区 133 長瀬公民館 農林振興課

今年度の有害鳥獣対策予算が約６千万円予

算化されているが、この予算で対応できるの

か。また、個人への金網等の補助は考えてい

ないのか。

年度最終的には９千万円ぐらいの実績になる

見込みです。

集落等からの申請を基本と考えていますが、条件に

よっては、個人での申請も可能です。

農林振興課に相談をお願いします。

（個人への補助率　30％）

対応済 完了

和知地区 134 長瀬公民館 総務課

最近、これまでにない災害がよく発生してい

る。自宅では不安になることもあり、篠原体育

館を避難場所としてすぐに活用できるように考

えていないのか。

体育館の避難については、危機管理室に検

討させますが、この前の雹があるようなときは

むしろ自宅で待機していただくほうがいいよう

な気もします。いずれにしても一度、考えさせ

ていただきます。

現在、災害発生が予測される場合において、篠原体

育館も二次避難所として指定しており、活用していた

だくことも可能です。役場から避難勧告等を発表させ

ていたく場合はもとより、区長様を通じて自主避難の要

請がある場合も、和知支所までご連絡いただければと

思います。

対応済 完了

和知地区 135 長瀬公民館 総務課

市場で火災があったが、放送で小畑と流れ

た。その後訂正されたが、放送は本町で行っ

ているのか。支所からの放送の方が土地勘も

あり間違いもなくなるのではないか。

今後このようなことが起こらないように行いた

い。できれば、災害発生場所からの放送が良

いような気もしますが、改めて検討いたしま

す。

ご指摘の火災発生時における放送の誤りについて

は、心からお詫び申しあげます。基本的に、和知地内

における火災発生放送は和知支所で行うこととしてお

りますが、当時の放送は本庁から実施したものであり

ました。今後は、再発防止に努めるとともに、適正な運

用を検証して参りたいと思います。

対応済 完了

和知地区 136

上粟野生活

改善センター

商工観光課

下山で造成された工業団地で、水がでるにも

かかわらず某企業の水が出ないという看板

が、バイパス沿いに立ったままであったり、草

が生い茂り左右の工業団地が見えない現状

であるが対策はどうなっているのか。

民間の開発地であり、譲渡先が区画を所持し

ている。町から困るという申し入れはしている

が聞いてもらえません。行政としても大変困

り、法律事務所にお願いをして対応をしても

らっているのが実態です。

当日回答のとおり。

対応中 長期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 137

上粟野生活

改善センター

教育委員会

給食が中学校まで広がった。先生など学校関

係職員の給食負担金の詳細が知りたい。

中学校も一斉に給食が始まり、保護者の皆様

に大変喜んでもらっております。

給食費は教員も子どもと同じ金額を徴収して

おります。消費税増税前の額となりますが、小

学校では一ヶ月3,900円で一食255円、中学

校は一ヶ月4,100円で一食265円でございま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 138

上粟野生活

改善センター

土木建築課

細谷区の丸尾と上粟野区間の府道で、台風

18号の影響により岩が落ちかけ危険である。

金網で防護はしてあるものの、岩が落ちると通

行止めになり、（上粟野以北は）完全孤立する

不安がある。3年前より、振興会を通してバイ

パス案の要望も出しているが、今後の見通し

を聞きたい。

府道については、現地踏査もされ、地元の要

望は通じているはずだが、今後も引き続き強く

要望をしていきたいと考えております。

本日も府道舞鶴和知線のがけ崩れを目の当

たりにしてこのままではいけないと思っており

ます。京都府の回答としては、バイパスは困

難であり、崩れないような方法で整備を図って

いきたいとの事でしたが、3年前からの要望

を、ほったらかし状態ではいけないので、木の

伐採を含め、しっかり要望を出していきたいと

思っております。

崩落については、撤去済みです。法面対策について

は、本年度より工事着手されております。

対応中 長期

和知地区 139

上粟野生活

改善センター

農林振興課

有害鳥獣対策について、自前で網を張ってい

るが、補助を考えてもらえないか。川側から

入ってきて困っている。

有害鳥獣対策事業の補助は、山側だけでな

く、川側も対象になっており、約６割の負担を

させてもらっています。農林振興課で対応さ

せてもらいますのでご相談ください。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 140

上粟野生活

改善センター

住民課

ゴルフ場で薬害が出ているという噂を聞くがど

うか。

太閤坦やグランベールゴルフ場において、薬

害があってはならないと考えております。地域

あっての企業、地域あってのゴルフ場でありま

す。今後も申し入れを行い、健全な経営をし

てもらいたいですし、河川の水質をしっかり

守っていきたいと思います。

当日回答のとおり。

ゴルフ場の排水については、京都府でも定期的に水

質監視調査をされており、問題は生じていないことを

確認しています。

対応済 完了

和知地区 141

上粟野生活

改善センター

企画政策課

グランベールの経営が売却で変わりますね。

町としての関係はあるのか。

今も町は一株主として関わりがあります。私も

取締役として関係しております。

10月1日から、株式のアコーディアゴルフに経

営を移譲いたします。今後におきましても資

本参加をして関わっていきます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 142

和知ふれあい

センター

企画政策課

和知にタクシーが無い。バスの本数も少ない。

タクシー１台（中型）くらい配置してもらえない

か。

何度か協議しましたが、民間なので採算に乗

らないと撤退される状況であります。陸運局に

も協議に行きましたが、難しい状況です。和

（なごみ）において、平成２５年度から買物バス

の助成を行なっており、利用者は多くありませ

んが２～3年は積極的に続けていきたいと思

います。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 143

和知ふれあい

センター

土木建築課

転入の際、町から町営住宅に照明器具がつ

いてないことの説明がなかった。もう少し丁寧

に説明してほしい。

不親切な対応であり、これからきちんと説明さ

せていただきます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 144

和知ふれあい

センター

総務課

町職員による公金私的流用事件について、意

見交換会のチラシが入っていた。２８日に全

員協議会があるので、２６日にやられた。議員

と町長の溝があるのか。うまくいっていないの

か。

中央公民館で実施されたようであります。明

日全員協議会でいろんな話し合いが持たれる

ことになっております。この場ではなかなか全

部説明しつくせないので、できればこの場は

ご了解いただきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 145

和知ふれあい

センター

総務課

災害時避難場所について、台風１１号の時、

小畑区公民館を町からの指示により開けた

が、裏に大きい石があり避難所として向いてい

ない。以前の区長からは、ふれあいセンター

に来たと聞いている。

まず、一次避難所に避難していただくことにな

ります。まず近くの避難所ということで、小畑区

の場合は、小畑公民館になります。被害が拡

大等になれば二次避難所としてふれあいセン

ターになります。一次避難所が危険な場合は

二次避難所ということにさせていただきますの

でご理解をいただきたいと思います。周辺が

危険ということなら確認しますので支所にご連

絡をお願いします。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 146

和知ふれあい

センター

企画政策課

今日で２０回目の町長と語るつどいになる。各

会場の人数は何人くらいか。

昨年度は約８００人（平均２５人）で少しづつ

減ってきています。多く来てもらうことが目的で

はなく、何かあれば来てもらうということでいい

と思います。一回顔を見に来てもらえばと思い

ます。ここでの要望が実現していることは多い

と思います。

今年は全体で６０３人、会場平均２７人。昨年は全体で

６６２人、会場平均３０人。昨年と比べ全体で５９人減少

しました。

対応済 完了

和知地区 147

和知ふれあい

センター

総務課

防犯カメラが和知の駅に設置されると聞いた。

小畑区では１年間に３件の窃盗事件があっ

た。集落で設置する場合の個人情報など法

的にクリアしなければならないことは何かある

のか。

今年度、和知駅と下山駅に設置します。犯罪

の抑止にもなるしこれから増やしていきたいと

思いますが、予算の伴うことなので、しっかり

検討して慎重に進めて行きたいと考えており

ます。

集落で防犯カメラを設置することは、「防犯・犯罪抑

止」の目的であれば可能ですが、その場合、個人情報

保護の観点から以下のことに注意が必要です。

①撮影範囲と設置場所について、私的空間が映らな

いなど配慮が必要です。

②あらかじめ設置されていることを周知するため、カメ

ラ設置の表示が必要です。

③管理・運用にあたって管理責任者を定める必要が

あります。

④設置にあたって、管理運用規程の策定が必要で

す。

⑤撮影された画像データは、個人情報を多分に含む

こととなり、画像とその画像から知り得た情報を他に漏

らすことはできませんので、厳正な管理が求められま

す。

⑥その他、実施の際は改めてご相談いただければと

思います。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 148

和知ふれあい

センター

商工観光課

人口が減るばかりで働く場所が無い。若者も

出て行く。そういった中で町として企業誘致等

の具体的な計画はあるのか。

積極的におこなっているつもりです。しかし、

企業誘致や定住促進が京丹波町だけが成功

するということは難しいと思っています。基本

的にはじっくりと町づくりをしたいと考えていま

す。例えば、木を使った昔ながらの生活を一

部でもとりもどすということです。山や木を放置

しておくのではなく、加工して暖房等に利用

する。そうすることで京丹波町に働く場ができ

ます。地道な町作りかもしれませんが、、京丹

波町独自のエネルギーを確保しておくことも

大事であり、町の特質を生かした町づくりが結

果として、山や森林の整備につながり、有害

鳥獣の対策、人口減少対策もにもつながって

いくと思っています。若者が自分たちの町で

事業を起こして生計を立ててもらうというのが

夢であり、そういう町にしていきたいと思ってい

ます。

当日回答のとおり。

対応中 長期

和知地区 149

和知ふれあい

センター

和知支所

双生公園が去年の台風でひどいことになって

いるが、１年経ってもそのままの状態であり、

ダンプ置き場に使われたりしている。早く復旧

してもらえないだろうか。何か計画は立ってい

るのか。

遅れていることは申し訳なく思っております。

《和知支所》

残土置き場に一時期なっていましたが、今は

無いと思います。現在の資材置き場は業者に

有償で貸しています。テニスコート等の施設に

ついてはすべて取り除きフラットな状態まで整

備ができるよう、９月の補正予算が可決しまし

たら、今年度内に整備ができるものと考えてお

ります。

当日回答のとおり。

対応中 早期
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質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

当日回答のとおり。

対応中 長期和知地区 150

和知ふれあい

センター

企画政策課

これまで「京丹波」とローマ字標記で書くとき

は「丹波」の「Ｔ」を大文字でと要望していた。

今回、そのように標記がしてあり、ありがとうご

ざいました。

４０年後くらいには地方の市町村８０％くらい

が消滅するのではないかという話がでている。

IターンはUターンを呼ぶといわれている。農

業を志してIターンして来られた方もおられる。

そういう方にがんばってもらって、Ｉターン、Ｕ

ターン含め町が活性化するよう、消滅すること

がないよう町民もがんばるので行政の方々も

がんばって欲しい。

東京は１０年後くらいには高齢化が非常に進む

が、農山村部は１０年後も特に変わりはなく、ど

ちらかというと回復にあると思います。しかし集約

化といって５集落ほどがひとつの町に集まっても

らうようなことを農林水産省、総務省もいっていま

す。高齢化が進んでも元気な人はそのまま生活

を守ってもらってもよいが、元気な人も含んで集

合住宅を開発し、入ってこられた若者も２、３年そ

こで就労支援をし一戸建で独立してもらうという

ようなひとつのプログラムによって町づくりを考え

ていきたいと思います。北部５集落の振興会に

提案させてもらったら、「このような計画がこれか

らは必要になると思う。」という意見をいただきま

した。それなら施策として打ち出していきたいと

思っています。また、大倉には中心に長老苑、

住宅、中学校、わちエンジェルもあることから集

中的に木質の燃料エネルギー供給をしていきた

いと京都府に相談しています。これが成功したら

京丹波町独自の施策として打ち出していきたい

と思っています。

また、丹波自然公園は須知高校と連携した町づ

くりを積み上げてきて京都府に相談しており、農

村部は農村部の生き残り施策を皆さんとともに時

間かけて検討、協議させてもらい税金を使うとき

に使うということをやっていきたいと思います。

町の施策について色々と青写真を提案していま

す。町のコア作り、中心部の市街地形成づくりを

考えています。京都府の中でも須知高校の実習

林ほど市街地の中にあるまとまった森はめずらし

いです。須知高校の森（ウィードの森）を市街地

の中心部に見据え公園として整備し、丹波自然

運動公園と一体的な自然豊かな公園にし、都市

住民との交流をはかっていき、出来れば国道２７

号から京都縦貫道までをこの町の市街地として

進めていきたいと思っています。将来の集落の

あり方についても和知地域・瑞穂地域での人が

寄り添うにはコアが必要であり、コア形成等、目

に見える分かりやすい町づくりを行わなければな

らないと知事にも話しており、また、来年度には

長老山の一角が国定公園に指定されるのでは

ないかと思っています。そういったことを観光振

興の切り口にしていき、様々含めて総合的に計

画していきたいと思っています。
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質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 151

わち農村環境改

善センター

和知支所

農村環境改善センター、グラウンド、プールを

住民に開放しており、利用者も多い。大人

用、子供用のＡＥＤを設置してほしい。また、

本センターから一番近い設置場所はどこか。

確約はできませんが、積極的に予算を獲得

し、設置を検討していきたいと思います。

近くで設置されているのは、道の駅、支所、和

知診療所などです。

予算計上します。

対応中 早期

和知地区 152

わち農村環境

改善センター

総務課

職員の不祥事について、懲戒分限審査委員

会の構成メンバーは誰か。

委員会で出された結果と異なる町長の決定だ

が、どのような判断からか。

公金流用ではなく、横領になるのではないか

と思うが、なぜ流用とするのか。

懲戒分限審査委員会のメンバーは、委員長

は副町長、副委員長は教育長、両支所長、課

長で構成されています。

懲戒分限審査委員会とは違う結果にしたのは

事実です。法律違反がないか調べ、専門家か

らもアドバイスを受け、総合的に判断しまし

た。

横領とすると、横領罪というのが一つあり、横

領は経済犯になりますので、「私的に流用」と

しました。また、全額返済しましたので、今のと

ころ損害はありません。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 153

わち農村環境

改善センター

和知支所

18号台風により、中区は水害に遭い、双生公

園も被害を受けたが、そのまま放置されてい

る。中区の玄関口であり、今後どうされるのか

聞きたい。

きれいにするよう指示しております。更地にし

て管理したいと考えております。何度も被害に

遭っている所なので、復旧はしません。

電燈、見苦しいものは撤去します。今年度中

に、平地にして、草刈をし管理していきたいと

思います。

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区 154

わち農村環境

改善センター

総務課

防災無線は和知地域だけかも知れないが、春

夏は外仕事をしている。引き続き、防災無線

が使えるようにしてほしい。

緊急時は、原則、有線放送や消防車でのお

知らせとしています。町内、３～4カ所にデジタ

ル無線を設置し、役場とリアルタイムの通信が

円滑となる連絡網整備について現在進めて

おります。

電波が同じ状態で飛ぶ状況ではないので、

広報や消防でカバーしていきます。

現在、町内全域の情報伝達にあたっては、統一された

ケーブルテレビ告知放送等を運用しているところです

が、ご指摘のとおり、和知地区のみに設置されていま

す同報系防災行政無線外部スピーカーについても、

現時点で併用しています。しかし、その機器類は旧式

であり、出来得る限りの維持管理に努めているところで

すので、ご理解賜りますようお願いいたします。

対応済 完了

和知地区 155

わち農村環境

改善センター

総務課

昼間、地域の消防団はいないのに、防災無線

の撤去は納得がいかない。

老朽化し、部品も少なくなってきております

が、使えるものは使いたいと考えております。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 156 広野公民館 総務課

横領事件で懲戒解雇にしなかったのは、何故

か。

弁護士とも相談しました。横領ではあるが、土

地改良区の各理事長に相談し、告訴しなくて

もよいということであり、法律的に相談し、総合

判断し、停職6ヶ月としました。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 157 広野公民館 和知支所

丹波綾部道路が完成すると地域に何が残る

のかと考える。過疎・高齢化対策を考えてもら

いたい、活性化委員会でも話をするが、何か

手がかりがほしい。

西部地区について、無関心でいるわけではな

い、案はもっており、まちづくりは、10年～20

年かかる、西部５区で話をできる機会を作って

もらい、いつでも相談に応じます。

当日回答のとおり。

対応中 長期

和知地区 158 広野公民館 土木建築課

先日、土砂が町道に流出した。処理は、工事

業者と住民で行った。なぜ職員は手伝わな

かったのか・また、道路の修繕を3月にすると

いっていたものが、6月になった。予算がない

とも聞いたが、納得できない。

職員も少ないこともあったかもしれませんが、

地元に対応願ったことには、お礼を申し上げ

ます。また、予算が無いからと修繕が遅れたこ

とは、理由にはならないと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 159 広野公民館 土木建築課

丹波綾部道路の工事で今問題になっているこ

とを知っているか。トンネル掘削の火薬量が増

えて震動がひどい、また、河川が泥で真っ白

になっているが対策は、どうするのか。町とし

て危機管理意識が低いのではないか。

震動がひどいのであれば、国へ申し入れま

す。何かあれば土木建築課なり和知支所へ

連絡をいただければよかったと思います。

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区 160 広野公民館 土木建築課

4年前から言っているが、丸山橋の欄干の塗り

替えは何時になりますか。

もう少し時間がかかります。 当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 161 広野公民館 水道課

水道の件について昨年もお願いした。現在の

状況はどうか。

水道については、区長様や区役員と立会い、

現道に水道管を埋設することに決定しまし

た。難所であり遅れていますが、平成28年ま

でには工事を行います。

本年度広野地域の測量設計を行い、平成２８年度ま

での出来るだけ早い時期に完成するように努力いたし

ます。今後は工事に伴う通行規制等にご協力をお願

いいたします。

対応中 中期

和知地区 162 広野公民館 土木建築課

府道広野綾部線の整備の状況はどうか。 府道の整備つきましては、現在丹波綾部道路

の工事に使用されておりますので、来年度か

ら、路盤のすきとりなどの工事に入っていきま

す。

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 163 広野公民館 商工観光課

下山テクノパークに「水が無い」との看板が

立っている。イメージが悪いので考えたほうが

よいのでは。

用地を所有している民間業者に撤去の要望

をしているが、理解してもらえない状況です。

当日回答のとおり。

対応中 長期

和知地区 164 広野公民館 総務課

上乙見の土石流に関し、避難指示を出された

が、周知方法はどうであったのか。知らない人

がいたと聞いた。

避難準備をお願いした。連絡が行き届いてい

なかったのであれば、お詫びいたします。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 165 広野公民館 総務課

現実に土石流があったことを知らない人もい

たと聞いたが。

区長様を通じて連絡をしました。 被害発生当日、避難準備情報の伝達としてケーブル

テレビ告知放送や、公共放送テレビ番組への緊急文

字放送、インターネット検索サイトトップページへの掲

載など複合的に実施いたしました。さらに、地元区長

様をはじめ区役員の皆様を通じた区民への呼びかけ

もお願いしたところであります。今後とも、適正かつ迅

速な避難情報の伝達に努力して参りたいと存じますの

で、ご理解の程よろしくお願いいたします。

対応中 早期

和知地区 166 広野公民館 総務課

広野区は台風11号で避難所を開設した。チラ

シを作り、班長を通じて配布したが、誰が住ん

でいるか地元のものでもわからないことがあ

る。

開設されたのであれば、町も訪問し、情報を

交換することも必要と考えます。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

丹波地区 1

健康管理

センター

教育委員会

昨年度、美女山登山道を整備した。須知に

は、須知城跡があるが、上がる入り口も分から

ず、小さな表札があるだけである。出来れば、

記念碑を建立して欲しい。

町内には、約８０の城跡がある。現地を見させ

ていただき、考えたいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 2

健康管理

センター

土木建築課

旧須知小学校の下付近の町道の側溝蓋が、

ガタついており、車が側溝の上を走ると大きな

音がするので、確認をお願いする。

側溝の蓋については、早急に調べさせます。 実施中の舗装工事において、側溝の更新を行いま

す。

対応中 早期

丹波地区 3

健康管理

センター

総務課

旧須知小学校周辺の水路が詰まっており、大

雨の時は、正門の階段を滝のように流れてい

る。校舎の管理を徹底していただきたい。窓

ガラスも割れており、コンパネが張ってあり、大

変みすぼらしい。

旧須知小学校の全体の排水についても、き

ちっと調査し、地元に説明したいと思います。

御意見をいただいた後、現地を確認し、正門前鉄板

のグレーチングへの変更、排水路・排水管内の洗浄を

実施し対応いたしました。

対応済 完了

丹波地区 4

健康管理

センター

総務課

須知区は、８月３０日に避難訓練を実施する。

現在、避難場所は、健康管理センターと旧須

知小学校となっているが、その場所が、そのよ

うな状態（排水の悪い状態）では困るので、早

急に対応して欲しい。

要望は、区長さんを通じてしてもらえれば、き

ちっと回答できると思いますので、よろしくお

願いします。

御意見をいただいた後、現地を確認し、正門前鉄板

のグレーチングへの変更、排水路・排水管内の洗浄を

実施し対応いたしました。

対応済 完了

丹波地区 5

健康管理

センター

土木建築課

井尻の方からの要望があり、縦貫道工事のダ

ンプ車両が、すごいスピードで走っているの

で、指導をして欲しい。また、減速看板の設置

もお願いしたい。

担当の者を月曜日に現地に見に行かせまし

て、工事事務所に伝え対応してもらいたいと

思います。

本年度、路面表示により対策を行います。

対応中 早期

丹波地区 6

健康管理

センター

教育委員会

旧須知小学校にある弓道場の屋根からの雨

水が、下のあぜ道から休耕田へ垂れ流しと

なっているため、対応されたい。

現場に出向き、調査いたします。 弓道協会等の関係団体と調整中です。

対応中 中期

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 7

蒲生区集落

センター

保健福祉課

高原荘の入所者は、町内者が優先されると聞

いた。入所者も決まっていると思うが、これま

での待機者数はどれ位少なくなったか。また、

国の政策で要介護Ⅰ、Ⅱでは、今後特養の

対象としないようになると聞くが、本町への影

響、状況はどうか。

待機人数等は、今は数値を持ち合わせてい

ない。また、区長さんを通じてお示ししていき

ます。

高原荘については、平成２６年８月の移転により入所

定員が３０名増員となりました。定員が３０名増えること

で、若干、待機状況が緩和されると思われますが、入

所者以上に入所希望者も増えますと、待機者全ての

解消には至らないことになります。入所申込者数は、

重複して申し込んでおられる方もありますが、本年６月

現在で１８７名の方が申し込んでおられる状況です。

また、平成２７年度から特別養護老人ホームへの入所

対象を原則要介護３以上とすることが示されていま

す。しかしながら、国から示されるガイドラインに基づ

き、要介護１又は２の方であっても、在宅生活が困難

である等のやむを得ない事情がある方については、特

例による入所が認められる場合もあります。入所が必

要かどうかの判断は、緊急性も含め多方面から検討す

ることが重要となりますので、「京丹波町高齢者を守る

ネットワーク協議会」や関係者会議等を開催し、施設

等と調整を図りながら対応することとしたく考えておりま

す。(区長さんに電話で回答済み）

対応済 完了

丹波地区 8 曽根公民館 住民課

原子力災害を機に太陽光発電設備が幸野区

でも多く設置されてきているが、風水害等の際

にパネル等が影響し民家等に被害が生じな

いか危惧している。他地域で被害実例等ない

か。また設置方法もさまざまであり（基礎など）

設置に対する諸基準はないのか。また町より

業者に安全指導等してもらえないか。

太陽光パネルによる被害事例は役場には

入っておりません。また町に対して設置に対

する許可や工事に対する届出等は求められ

ているものはありません。ただ設置に対する申

請はされていると思いますので、京都府など

にもしかしたらそういうものがあるかもしれませ

んので、被害事例とあわせて一度確認し区長

様を通じて連絡します。

　現在、町内に設置されている太陽光パネルによる被

害例は役場には報告等はありませんし、他地域での

被害例につきましても市町村への届出の義務が無い

ことから把握しておりません。なお、届出につきまして

は、５０ＫＷ以上の設備に関しましては、電気事業法

上の自家用工作物となり、経済産業省への届出が義

務付けられています。５０ＫＷ未満の設備につきまして

は、電気事業法上は一般用電気工作物となり、届出

は不要ですが、設置にあたっては、電気工事士の１種

又は２種の資格を有する者が作業を行い、経済産業

省令で定める技術基準に適合させる義務があります。

　設置事業者への安全指導につきましては、設置にあ

たって事前に市町村への届出が不要であることから、

指導は難しい状況です。

対応済 完了

丹波地区 9 曽根公民館 住民課

幸野区内の太陽光パネルの設置方法は、

しっかりと基礎コンクリートで固定しているもの

もあれば、一方では単管埋め込みのみで固

定されているものもある。単管のみのものは今

は支障がないと思うが、年数が経過すれば損

耗して周辺に影響を与えることも懸念されるた

め、町も先取りで指導をお願いしたい。また町

として業者指導をお願いしたい。

町としても許可案件でないので届けがありま

せんので、住民の方々から役場にお知らせい

ただいて、それに対してどういう規制があるか

を調べて、区長様を通じてわかっている範囲

の内容について情報提供させていただきま

す。また業者指導ですが、何か基づくものが

あればできるのですが、そういったものがない

のでどういった対応ができるのか調べてみま

す。

　太陽光パネルを設置するときの支持物の倒壊防止

については、「電気設備に関する技術基準を定める省

令」で定めています。設置にあたっては、電気工事士

の１種又は２種の資格を有する者が作業を行い、経済

産業省令で定める技術基準に適合させる義務があり

ます。

　設置事業者への安全指導につきましては、設置にあ

たって事前に市町村への届出が不要であることから、

指導は難しい状況です。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 10 曽根公民館 水道課

畑川ダムについて、水質安定のための高度

処理施設の整備がなされると聞いていたが、

水質も茶色いように感じたりしているのでどう

なったか。また14,000t/日の取水可能と聞い

ていたが現状は。既存水源を枯渇させないよ

うに対策を講じる必要があると思うが。

水質については安定していると報告を受けて

います。高度処理施設についてはこれらを基

に平成28年度統合開始に向け検討していき

ます。また既存水源についても、水原など併

用して利用しております。また取水データー

は本日持ち合わせておりませんので後日報

告します。

畑川ダムの水質につきましては、毎月専門機関で検

査しており、浄水につきましても、定期検査・日常管理

を行っており、特に問題はありません。高度処理につ

きましては、将来的な水質悪化等を見据えて、経過観

察・検討をしている状況です。畑川ダムからの取水量

は既存水源分を合わせて6,300ｔ/日を計画しておりま

すが、現在約3,000ｔ/日取水しております。既存の水

源につきましても、廃止することなく、可能な限り使用

したいと考えており、引き続き適正に維持管理を行っ

て参ります。

対応中 中期

瑞穂地区 11 妙楽寺公民館 水道課

浄水場のことですが、妙楽寺の山にタンクが

あり、山の麓にタンクの水量を常時測るメー

ターボックスがあるのですが、常時「0」になっ

ていると思います。現在は使用されていない

のですか。またボックスの付近草が繁茂して

おり、またタンクの調査などはどのようにされて

いますか。現状では草も繁茂し道もないことか

らどのようにして上にあがっておられるのかと

思います。タンクを点検されるなら正式な道を

つけられたらいかがかと考えますが。

正確にお調べして区長様を通じてお答えさせ

ていただきますが、従来から使用していた施

設をやめるということはありませんし、原則現

在も併用して使用しています。特に地元から

撤去要望があれば別ですが、現在のところど

こからも撤去の要請はありませんので、畑川ダ

ムと従来の取水施設を併用して利用し取水し

ています。計測器が「0」になっていることと、メ

ンテナンスに係る道路がどうなっているのかと

いうことについては、担当課で調べて後日お

答えさせていただきます。

ご質問の施設は、妙楽寺公民館裏山に設置しており

ます配水地の水位計であり、現在も使用しておりま

す。周辺の草刈につきましては、語るつどい終了後直

ぐに実施いたしました。今後につきましては、現在設

置施設の維持管理を適正に行って参ります。

対応済 完了

瑞穂地区 12 八田公民館 農林振興課

森林組合の集約化事業で、２年前にされた間

伐において、２名分は支払があったが、３名分

は未だである。屑みたいな木なので支払が無

かったのかとは思うが、しっかり説明と連絡を

お願いしたい。また、事業も継続中なのか終

わったのか等の連絡もない。

森林組合に確認します。 森林組合に連絡し、組合から直接回答していただきま

した。

対応済 完了

瑞穂地区 13

質美振興

センター

瑞穂支所

質美を案内する看板を掲げてほしいとの要望

はどうなったのか。

要望はしていると思いますが、なぜ、なかなか

進展しないのか、調べてみます。国道での設

置は難しいかも知れませんが、理由を調べて

みます。

関係部署に確認しましたが、国道における「質美｣を案

内する看板設置はできません。（京丹波など町単位ま

での表示ということになります。）

対応済 完了

瑞穂地区 14

質美振興

センター

企画政策課

ＣＡＴＶになって、ＮＨＫの受信料について手

続きをしたら安くなった。「一般に周知できな

いのか」と聞いたところ、営業妨害になるので

いえないとの返事であったが、無駄なお金を

払っていることになり、調べていただけない

か。

調べてみます。 ＮＨＫ受信契約のＢＳ契約から普通契約への変更手

続きのことだと思いますが、平成２７年４月からケーブ

ルテレビ放送でＢＳ放送は視聴できなくなります。その

ため、デジアナ変換終了のお知らせと合わせて、視聴

する場合、視聴しない場合の方法についてお知らせ

する予定にしています。

対応中 早期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 15

質美振興

センター

土木建築課

台風１８号の被害について、復興に力を入れ

てもらっている。どの程度、復旧されたのか。

進捗状況を教えてほしい。また、優先順位が

あるのか。

今年の取入れが終わったらやってもらえるの

か。

台風18号災害については、後日回答します。

広野川については、国補助災害事業であるこ

とから現況復旧でお願いします。

林業災害については、町全体で約４０箇所近

くあり、特に林道災害復旧については、間伐

施行、搬出作業のあるとこを優先的に実施し

ています。国補助災害は現在３箇所完了して

います。農災については、秋の収穫後工事に

着手する予定ですので、ご協力をお願いしま

す。

　土木関係　災害件数８２件、内４２件完了、

残り４０件については、本年度施工予定です。

土木災害復旧工事については、全て発注済で年度内

完了予定です。

対応中 早期

瑞穂地区 16

質美振興

センター

企画政策課

瑞穂地区は、ＣＡＴＶでは衛星放送が見れな

い。先に瑞穂地区がＣＡＴＶを先行していたか

らか。　行政サービスの差を埋める制度につ

いて検討いただきたい。

調べてみます。 ＢＳデジタル放送については、丹波・和知地区と瑞穂

地区では伝送方式が異なるため、瑞穂地区ではＳＴＢ

（デジタルセットトップボックス）を設置してＢＳデジタル

放送を視聴できます。今後の課題とし、全地域で同じ

伝送方式とサービスが提供できるよう長期的に検討し

てまいります。

対応中 長期

瑞穂地区 17

質美振興

センター

農林振興課

台風１８号の被害について、復興に力を入れ

てもらっている。どの程度、復旧されたのか。

進捗状況を教えてほしい。また、優先順位が

あるのか。

今年の取入れが終わったらやってもらえるの

か。

台風18号災害については、後日回答する。

広野川については、国補助災害事業であるこ

とから現況復旧でお願いしたい。

　林業災害については、町全体で約４０箇所

近くある。特に林道災害復旧については、間

伐施行、搬出作業のあるとこを優先的に実施

している。国補助災害は現在３箇所完了して

いる。農災については、秋の収穫後工事に着

手する予定。ご協力をお願いする。

　土木関係件　災害件数８２件、内４２件完

了、残り４０件については、本年度施工予定。

１２月１日現在の状況

国庫補助災害

農地・農業施設

総数 21箇所、発注済 19箇所、完了 11箇所、準備　１

箇所

林道災害

総数 39箇所、発注済 33箇所、完了 26箇所、準備 6

箇所

対応中 早期

和知地区 18

市場ふれあい

プラザ

企画政策課

ケーブルテレビの電話ですが普及率を教えて

もらいたい。「３」を先に押して電話を掛ければ

無料で掛けられると聞いていますが、殆んど

が掛らない状態となっている。

ケーブルテレビの普及率は、ほぼ１００％です

が、３番を押しての電話がかからない点につき

ましては、調べて回答させていただきます。

調査の結果、相手方の機器に問題があり、つながらな

い状態となっていました。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

和知地区 19 長瀬公民館 農林振興課

上乙見公民館の上に、作業道があり土管が

布設している。大雨の際には雨水が集中する

のか流木や土砂が流れ込む。土管を大きくす

るかU字溝を入れたら良いのですが、川まで

の距離がかなりあるので工事費用がかさみ上

乙見区だけでは対処しきれないと思う。良い

制度があればそれに乗せていただききたい。

職員の方に現場を確認願い対応いただけれ

ばありがたい。

ご心配だと思います。大きな被害にならないよ

うにしておかないといけません。早速区長さん

と相談していただきやすい方法があれば、さ

せてもらうようにしたいと思います。

京都府に治山事業を要望しました。

平成２６年１２月１７日～平成２７年１月１６日まで調査

測量設計を実施しました。

対応中 中期

和知地区 20 長瀬公民館 保健福祉課

町民検診場所が、市場になって高齢者から行

くときはバスがあるが、帰りは昼ごろまで手段

がなく困ったという声を聞いた。受診率はどれ

ぐらいになっているのか。

一度、集約したら送り迎えをして、しっかり受

診していただけるように実態を調べます。ま

た、検診は無料ですが受診率は上がらない点

を考えると他の機関で受けていただいている

と考えています。また、検診場所を集約してい

るのは検診車が大型となり、入れない会場も

あるため変更しています。できるだけ地域を巡

回して送らせていただいて自宅まで送れるよう

にしたいと思います。

がん検診も同時に受けていただける「総合健診化」を

推進するため、健診車の駐車場の確保が必要となり、

大きな会場中心の健診会場設定になってきています。

受診率には大きな変化はありませんでしたが、受診し

ていただきやすいように送迎の相談に応じています。

特に送りについては健診が終了次第、ご自宅近くまで

送らせていただけるように配慮しています。

対応済 完了

和知地区 21 長瀬公民館 土木建築課

町道樫原塩谷線で大雨が降ると土砂崩れが

する恐れがある箇所がある。旧墓の横のところ

が少量の雨でも崩れてきている。一度現地を

見ていただき、対応願いたい。

町道の危険箇所については担当者に現地を

見に行かせ検討して回答させていただきま

す。町道の件については町がしっかりと管理

していきます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 22

上粟野生活

改善センター

農林振興課

昨年被災した大井ヶ井根の水路の復旧をお

願いし、予算計上されたと聞いたが、消防の

水路を兼ねているので、区で（応急的に）修繕

した。しかし、今年の水害でまた被災したとい

う状況です。早めに工事に取りかかってほし

い。

もう一度担当者に確認をして回答致します。 下粟野区と調整し、応急対策を町災害復旧補助金で

行うこととしました。

今後、府土木事務所河川管理室と調整します。

対応中 早期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

和知地区 23

わち農村環境

改善センター

農林振興課

豊昌池の改修について、ご尽力いただきあり

がたく思う。

平成２５年度分工事について、５月末に副町

長、担当課に要望をし、７月７日に事業概要

について、現地で説明を受けた。

５月末に、石積みが大きく腹を出し、池に落ち

ていた。洪水吐けと水叩きはきれいにされて

いたが、下流の流路口はコンクリートの色も違

い、多数の亀裂が入っていた。原因は何か。

コンクリートの強度不足ではないか。強度は

210キロか、それとも180キロか。

担当課には連絡し、現場の写真も送ったが、

亀裂が生じているのも考えられない事態であ

る。水叩きやコンクリートの継ぎ目からも水が

溢れており、速やかに対応してほしい。

送っていただいた写真でも確認しております。

調査、検査をします。

石積みの腹を出している部分につきまして

は、現地で確認いたしました。今年度工事と

合わせて修繕する方向で、２種類の検査方法

について検討し、業者と調整しております。洪

水吐けの漏れにつきましては、見積もりを徴

収中でございます。現在は、遮水シートで対

応しております。コンクリート強度につきまして

は、設計書どおりであり、伝票を確認しました

が、指定どおり行われております。強度につき

ましては、調べて回答いたします。

平成２６年度事業につきましては、９月３日、

開札予定、契約は10日を目途にしておりま

す。

石積みの腹を出している部分、洪水吐けからの漏水に

ついては、本年度工事と合わせて実施します。

石積みについては、基礎を設けて煉り積みとし、洪水

吐け部分には、遮水シートを施工します。

（区長、水利組合長には説明済み）

コンクリート強度については、地元に説明させていた

だいたとおりであります。

対応中 早期

和知地区 24

わち農村環境

改善センター

農林振興課

豊昌池の改修について、工事をして1年もた

たないのに、石積みが崩れ、クラックが入り漏

水している。設計が悪いのか、業者か、監督

ができていないのか、施工に問題があるの

か、見解としてはどこが問題なのか。

石積み、洪水吐けの部分は傾斜がきついの

ですが、空積みで基礎がないのも原因かと思

われます。洪水吐けのクラックは、書類検査上

は施工どおりですので、今後の検査で明確に

したいと思います。水漏れにつきましては、使

用している三角石の調査、埋戻し段階の調

査、コンクリート強度の調査と合わせて報告さ

せていただきます。

堤体の傾斜がきつかったため、基礎が無く、空積みと

したことが原因と思われます。

洪水吐けのクラックについては、本年度工事と合わせ

改修します。

（区長、水利組合長には説明済み）

　コンクリート強度については、地元に説明させていた

だいたとおりであります。

対応中 早期

和知地区 25 広野公民館 土木建築課

出野のバス停が警備員の休憩所になっている

が、どういうことか。

確認したうえで報告させていただきます。 関係者に連絡をさせていただきました。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

丹波地区 1 下山集会所 企画政策課

和知からの町営バス利用の生徒が増えたよう

である。園部方面からの生徒さんで、下山駅

まで電車でそこからバス通学で須知高校へ行

くほうが、安い運賃となるので利用している生

徒さんが増えている。しかし、食べ盛りの生徒

が駅前はお店屋さんなどちょっと食べられると

ころがなく、生徒もかわいそうである。地域のこ

とをどうにか考えてもらえないものか。

遠距離からの通学もありますが、地元中学か

ら須知高校への進学は、５０％をきっており、

学校存続が難しくなってきています。特に、他

の地域から来てもらうことが、下山の活性化に

繋がり、参与を配置し振興策も検討していま

す。そして、学校振興が地域振興につながっ

ていくと考えます。バスの通学助成について

は喜んでもらっております。ＪＲ園福線につい

ても改善する必要がありますが、総合的に考

えていく必要があります。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 2

健康管理

センター

土木建築課

竹野地域の河川は整備され、余計に流速も

早くなり、大雨の際、町道にまで溢れる。竹野

口の橋から下は、河川がかなり荒れている。

川底に土砂が堆積しているので、浚渫しても

らえないか。

須知川については、京都府に対して常に要

望しておりますので、ご理解賜りたいと思いま

す。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 3

健康管理

センター

土木建築課

（竹野口の橋から下は、河川がかなり荒れて

いる）住民でないと状況は分からないので、

しっかりと受け止めていただきたい。予防はで

きると思う。

府の管理河川であるので、被害があった際に

は、片山府議会議員と現地を確認し、一緒に

要望活動を行っております。時間はかかるか

もしれませんが、よろしくお願いします。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 4

健康管理

センター

土木建築課

先ほど要望が出ていた、須知川の浚渫工事

については、府民公募型で要望したが、今

は、その必要がないと返事が返ってきたが、

今後も府土木事務所に要望していただきた

い。

府の管理河川であるので、被害があった際に

は、片山府議会議員と現地を確認し、一緒に

要望活動を行っております。時間はかかるか

もしれませんが、よろしくお願いします。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 5 曽根公民館 子育て支援課

京丹波町における幼稚園の現状や今後のあ

り方、また町長が掲げられた幼保一元化など

方向性は。

幼稚園児数は横ばい少し減っております、保

育所は増加傾向です。現在子ども子育て審

議会において検討をいただいている状況で

す。認定子ども園など平成27年度から全国的

に新たな形でスタートします。本町も子ども子

育て審議会の答申を受け方向性を定めてま

いりたいと考えております。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 6

上豊田住民

センター

農林振興課

町内の町道は大方が舗装済みである。しか

し、農道的な町道は未舗装である。次は農道

をお願いしたい。

議会でも同様の質問や依頼が出ており申し訳

ありませんが「今は無理です」と説明してありま

す。町道も未舗装のところもあります。それら

を優先して検討していきたいと考えています。

農林漁業関係補助金、中山間直接支払制度、多面的

機能支払の活用をお願いします。

対応済 完了

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 7

上豊田住民

センター

医療政策課

病院に関することで、町長には力を入れてい

ただき感謝している。しかし、京丹波町病院

は、救急告示をしているならば、夜間は、外科

医と内科医の２名が常に当直をしていただく

のが常識だと思う。予算的なこともあろうとは

思うが、大変だろうが、更なる発展を望みた

い。

夜間の救急対応について、２名の医師を配置

をすることはなかなか困難です。予算面もあり

ますが、社会問題となっている医師不足が大

きな原因であります。京丹波町病院は、夜間

に医師１名（内科か外科）を待機していただ

き、救急の取り扱いをしている。但し、当院は

第１次救急であり、１１９番通報が入った時点

で、当院で手に負えぬことが救急隊と当直医

師との間で判断されれば、２次・３次の高度な

救急医療病院への直接搬送するように指示さ

せていただいているところです。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 8 清涼館 企画政策課

　畑川ダム周辺整備の構想にJR下山駅の新

駅整備が盛り込まれていた。京都中央テクノ

パークへの企業誘致も推進でき、若者の定住

化につながるのではないか。

新駅設置は全額地元負担であり、むずかし

い。

園部－綾部間の複線電化は、京都府知事が

国の協力や関与が必要と府議会で答弁され

ています。

当日回答のとおり。

対応中 長期

瑞穂地区 9

山村開発

センター

教育委員会

須知高等学校に新しい学科を作るのがよいの

ではないか。府立には音楽科が無いので作っ

ていただいてはどうか。

よい提案だと思います。須知高校は何としても

守りたい、守り抜くことが京丹波町の子育て、

教育に役立つと思っています。これからも皆さ

んと一緒になって支援して行きたいと思いま

す。

当日回答のとおり。

対応中 長期

瑞穂地区 10

山村開発

センター

住民課

年金が下がり、国保や介護保険料が高いの

で配慮をいただけないか。

年金が下がり保険料が上がることは心配して

行かなければならないと思っています。国会

で決まることですので、全国町村会として申し

入れはしていますが、なかなか反映されず、

本町単独で施策を打ち出すことは困難であり

ます。

消費税が3％上がったことを、福祉とかに使っ

ていただくということで見守って行きたいと思

います。

市町村国保は、高齢の方の加入割合が高く、高齢の

方ほど医療にかかられる機会が多くなることから、財政

的な負担が大きいという課題を抱えています。

本町におきましても、後期高齢者医療制度に移行する

方の増加などにより加入者数は減少し税収が減る一

方で、医療費負担は伸びていることから、国保財政は

より厳しくなっている状況です。

大変厳しい状況ではありますが、今後も財源確保のた

め、国や府へ積極的に要望活動を行っていきたいと

思います。

対応中 長期

瑞穂地区 11

山村開発

センター

保健福祉課

年金が下がり、国保や介護保険料が高いの

で配慮をいただけないか。

年金が下がり保険料が上がることは心配して

行かなければならないと思っています。国会

で決まることですので、全国町村会として申し

入れはしていますが、なかなか反映されず、

本町単独で施策を打ち出すことは困難であり

ます。

消費税が3％上がったことを、福祉とかに使っ

ていただくということで見守って行きたいと思

います。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 12

梅田振興

センター

農林振興課

農地を守るということで要望したい。農業振興

の推進のところにも営農組織の育成に努める

と書いてあるので、そういった組織を町の方で

支援してほしい。現在ある瑞穂の農業公社な

どにも町の方が十分な支援していただき、快く

農地を引き受けてくれる組織を作ってほしい。

農地を守ることについて本日のメンバーでは

的確にお答えはできないのですが、農家組合

や農業法人、株式会社まで認めて集約化して

もらっています。ここは農業公社が頑張ってく

れています。多額の助成をしています。農地

を守るという姿勢はしっかりと打ち出していま

すので、行政に相談してもらったら結構です。

全国的な問題です。国の方でも農地の中間

管理機構が今年度中に設置され、２７年度か

ら府でも設置されると思いますので、お知らせ

しておきます。

営農組織の育成については、町、府、国の制度を活

用し支援しているところです。

集落営農組織の立ち上げには、国、府が進めている

「京力農場プラン」の作成を検討いただき、アンケート

調査等を実施して集落の状況を把握することが重要と

考えております。

合わせて、農地中間管理事業を活用いただき、プラン

に位置付けた中心経営体への農地集積を進めていた

だければと思います。

対応済 完了

瑞穂地区 13 鎌谷中公民館 農林振興課

以前からの要望も出しており、手厚い配慮は

ありがたい。有害鳥獣の埋葬についても、財

産区の土地に埋葬することとしている。現状か

ら難しいと思うが、報奨金とは別で猿追い隊に

対する補助金が出ないものか。

捕獲報奨金については、2,000円から20,000

円のものまで出させてもらっていますが、追払

い隊の助成については前例もなく相当難しい

ことであるが、慎重に検討はしてみたいと思っ

ています。

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 14

三ノ宮基幹集落

センター

保健福祉課

独居のお年寄りからケアの充実を望む声が多

い

最大限、独居老人に対する対策は充実させ

ていきます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 15

三ノ宮基幹集落

センター

水道課

大雨が降ると水道水が濁るので、生活に不安

がある　、合併によりきめ細やかさがなくなった

と考えている。

上水としては、きちんと検査しているので問題

ないが、濁りをとるのは難しいかもしれませ

ん。しかし、きちんと要望に対して回答し、改

善ができる部分は改善します。

語るつどい前に要望を受け、地元区長さんに濁った際

の連絡をお願いしたが、その後大雨等の濁りは聞いて

おりません。語るつどい後、各浄水場の砂ろ過装置の

砂を増量し、現在経過観察を行っております。今後に

つきましても、安心・安全な水の供給に向けて努力し

てまいります。

対応中 中期

瑞穂地区 16

三ノ宮基幹集落

センター

商工観光課

質志に住んでいるが、バスの便等不便であ

る。田舎に帰りたいが、便利な都会に住む友

人も多い。須知近辺に企業を誘致しないと若

い人がいなくなる、もっと潤いのあるまちづくり

お願いしたい。

企業誘致については、怠ることなく行っている

が、急に雇用が増えることは難しい。企業から

もなかなか地元の人は来てくれないという話も

聞くが、知事が園部から綾部の複線化につい

て国費で国が進めるべきと発言された、そうい

うことも含めて要望活動を進めていきます。

当日回答のとおり。

対応中 長期

和知地区 17

市場ふれあい

プラザ

土木建築課

升谷区の要望書を出しているが、町道につい

ては補修作業を早速お世話になりありがとうご

ざいました。大きな事業になるが、升谷橋の架

け替えと、現橋の景観が悪いため塗装の塗り

替えをお願いしたい。

升谷橋の塗装の件ですが、長寿命化計画の

一環で調査を行っており、通行上では危険な

状況ではないとなっていますので、もう少し経

過観察をさせていただき、来年度以降に計画

させていただきます。架け替えの件につきまし

ては、同じく長寿命化計画に基づき計画をさ

せていただきますが、現時点では、新たな架

け替えの計画はありません。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 18

市場ふれあい

プラザ

和知支所

和知駅を守る会があるが、各駅停車等の電車

は止まらなくなる、また、土手の草刈り街灯の

取替え、切符販売の負担も町民が行ってい

る。何も進展していませんが、町民の負担に

なっていますので、ＪＲにさせるように要望して

もらいたい。

要望はいろいろとしていますが、民間会社に

なったため利益を上げることを優先にされて

います。本日も複線電化の総会があり出席を

してきました。山田知事も府議会で国が責任

をもって取り組まなければならないと言われま

したので、徐々にですが、複線電化に向け進

んでいくと思います。町民の方に負担をかけ

ないようにしていかなればならないと思ってい

ます。また、切符販売員の負担につきまして

も、税金を使ってとなりますが、要望によりまし

て町が負担をしています。

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 19

上粟野生活

改善センター

農林振興課

町の形態は山林がほとんどであるが、林業の

衰退により、若者の職場がないため、過疎化

が進んでいる。少しでも活気を呼び戻すべく、

林業を活性化してほしい。

木質資源を活かすよう積極的に予算を投資し

ています。府内で唯一、林道整備を継続して

いるし、林業大学校の誘致など力をいれてお

ります。建設資材、加工材料、燃料としての木

材を、本町の伝統として活用していきたいと

思っております。

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区 20

和知ふれあい

センター

保健福祉課

毎月ぐらい和知の介護施設で職員を募集さ

れている。待機者が５０数名、毎年１４～１５名

ほど入所されており、入所するのに４年ほどか

かることになる。部屋が増やせないかと言えば

職員がいないと言われる。ヘルパーなどの育

成に力を入れてほしい。

２級ヘルパーの養成を行っており、１７名ほど

資格を取られました。丹波地区では高原荘が

新しくなって、介護にならなくても入れる施設

もできました。町の土地を使ってもらっていま

す。山彦苑も旧三ノ宮小学校を活用しても

らっています。長老苑についても支援して行き

たいと考えています一緒になって関わって行

きたいと思います。

今年度9月に町内の介護施設すべてに聞き取りをさせ

ていただきましたところ、多くが介護人材の確保に苦

慮されている現状がうかがえました。町としましても、専

門職の確保は重点課題ととらえておりますので、年明

けに町内で介護職員初任者研修を開催するべく12月

補正に予算計上したところです。

対応中 早期

和知地区 21

和知ふれあい

センター

和知支所

和知駅の上の町営住宅の土地に新しく区画

をして新しい住宅団地が造成されると聞いて

いるが、どのように進展していくか。前は狭苦

しい感じであった。田舎なので野菜を植えた

り、花壇があったりと特色のある団地、造成、

区画割を提案させてもらう。

ご提案いただいたこと、参考にさせてもらい着

手していきたいと思います。全体の町づくりや

みなさんの税金を使うことにも関することなの

で慎重に検討しており、足踏みしているところ

であります。

また、和知駅のトイレについてもＪＲとの交渉も

ありまして、遅れていましたが９月の補正予算

が可決されましたら、ようやく洋式トイレもしく

は多目的トイレの建設に着手できると思いま

す。

年度内完成を目指し造成工事に着手しました。

対応中 早期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

丹波地区 1 下山集会所 総務課

（雹による）車被害もかなり多いようですが、保

険のきかないものの補助的なものは作られな

いのか。また、雹害対策本部を民間が設置さ

れているということであるが、いつ別の被害に

あわれることも想定されるので、町として監視

して目を光らせておいてほしい。

限られたところの被害で、車については公的

なものではないため助成はなく、個々での対

応をお願いしたいと思います。対策本部は、

民間がされていることであるので私も深くは把

握していませんが、好意的に対応されている

と思いますので、見守りたいと思っておりま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 2 下山集会所 水道課

畑川ダムが満水時は美しく青々と貯水してお

いしい水と思っていたが、このごろ有機物等

の影響か水が汚く腐ったようなものとなってき

ており、水質等心配である。どのような状況か

わかれば教えてほしい。

黒い色となっているのを確認しましたが、日に

よって変化しているようであります。また、水質

については、水道課から心配ないと報告を受

けております。黒い水の色となっているのは、

有機物分解の関係か確かめて調査していきま

す。

畑川ダムは、畑川の水を貯留して使用しており、有機

物や雨水の影響を受け見た目は濁り等が発生する場

合もあり、水の状況は変化しております。京都府でもダ

ム水の水質検査を実施しており、町においても毎月原

水の水質検査・浄水の水質検査を行い、水の観察・管

理を行っております。現在のところ問題はありません

が、将来的な安定した水の供給に向けて、高度処理も

含めた検討を行っております。

対応中 中期

丹波地区 3

健康管理

センター

土木建築課

（須知商店街を通る町道の）舗装と併せ、側

溝も改修して欲しい。

全てがすぐにはできないかもしれませんが、

時間をかけて最終的には、平等にできるよう

職員も頑張って考えておりますし、検討してく

れていますので、よろしくお願いします。

要望箇所を精査しながら、順次改善を行います。

対応中 中期

丹波地区 4

健康管理

センター

企画政策課

市森の城山について、インターネットで調べて

来た方が、どこから登ればいいのか分からな

いということであった。入り口に看板を作って

いただけないか。

皆さんで、知恵を出してもらって、考えていっ

てもらえばうれしいと思います。美女山につい

ても、皆さんで大切に守っていただきながら、

時間をかけて進めて行きたいと思っていま

す。少子化を防ぐことはできなくても、交流人

口を増やすことはいくらでも可能であります。

京都府の事業で地域力再生プロジェクト交付

金事業を活用していただき、地元を中心とし

て組織された「美女山を守る会」が美女山再

生の取り組みをされています。商工観光課と

連携をとりまして、観光資源としてますます飛

躍していってもらいたいと思います。

看板設置につきましては、地域での設置をお願いい

たします。

対応済 完了

丹波地区 5

蒲生区集落

センター

教育委員会

中学校の普通教室にクーラーが設置されると

聞きましたが、美術室にもつけてほしい。

普通教室を計画的に進めていきます。特別教

室も今後検討していきます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 6 曽根公民館 総務課

消防丹波支団第4部が町大会で連続して優

勝し府大会へ出場する。前回準優勝だった府

大会での優勝を目指し、連日の如く訓練に訓

練を重ねている。訓練にかかる支援経費がブ

ロックの予算（50万円程度）では賄いきれな

い。前回府大会出場のため特別に曽根区

（120～130戸）から25万ほど徴収し訓練対策

費として支出した経過がある。今回京丹波町

代表として府大会へ出場する部に対し出場諸

経費の支援について格別の配慮をお願いす

る。

消防団の4部は今年も府大会に出場されるこ

ととなり、そのことで地元にご配慮いただいて

いたことを初めて知りました。負担をかけてい

ることは良くないと思います。地元負担のない

ように考えたいと思います。

平成２６年８月３日に開催されました京都府消防操法

大会には、瑞穂支団第１分団と丹波支団第４分団がそ

れぞれ出場いただき、長きにわたる訓練の結果、優秀

な成績をおさめていただきましたこと、心から御礼申し

上げます。その訓練に係ります費用については、本町

一般会計予算の消防費において、団員の費用弁償や

必要な資機材費、訓練会場使用料など、４６０万円あ

まりを予算計上のうえ、随時執行してまいりました。今

後とも、消防操法訓練事業の推進につきましてご理解

ご協力をお願いいたします。

対応済 完了

丹波地区 7 曽根公民館 土木建築課

「味夢の里」が着々と建設されている。地元と

してうれしく思い期待している。２７年４月から

オープンされる様だが、どのような商業者の

方々が入られるのか分かっていれば聞かせて

いただきたい。農産物出荷者以外の地元の

雇用の創出も期待している。広範な人との関

わりについてイメージを持たせてほしい。

（施設の規模について敷地面積、売り場面積

等を示し説明）。年間客数55万1千人を消費

行動対象者としています。出荷者協議会は京

丹波マルシェの中で物販を行われますが、目

的会社としてルーフゲート株式会社が設立さ

れており、それ以外の方はそちらに物品を卸

していただき販売することになります。小さな

店がたくさんできるというイメージではありませ

ん。売り場構成レイアウトは既に発表されてい

ると思います。これだけの施設ですから、50名

程度の雇用が生まれ仕事の場として提供され

ると思っています。

雇用については指定管理者となるルーフゲー

ト株式会社が検討されることとなっています。

新たな雇用が創出されますが、運営が来年度

となっていることから、今秋から出展者の募集

をかけたい旨伺っています。現在のところ、新

たな雇用計画というものは私たちもまだ聞かさ

れていません。施設のレイアウトは決まってい

ますので、その中でレストランや物販ブース等

での雇用について事業者が検討されると思い

ます。

現在、スタッフ募集中であり、レジや調理、清掃スタッ

フなどで57名を予定されています。

対応中 中期

丹波地区 8 曽根公民館 土木建築課

丹波PAから自然公園に通じる道路を計画さ

れているということで、町職員が関係者の各戸

訪問をされている。２６年度には調査に入ると

いうことだが、経路についてお願いをしておき

たい。運動公園に向かう２本の幹線農道のう

ち、１本は新設される道路にかかりそうに思う。

農繁期には車が止められないのではないか。

かかるようだと新しい農道を新設していただき

たい。

具体的になれば対応したいと思います。一方

的に工事を進めることはありません。地元の了

解を早く取り付けるよう指示しています。ス

マートインターチェンジが１００％できるという

段階ではありませんが、京都縦貫自動車道か

ら直接丹波自然運動公園に入る道路を計画

していることは事実ですので、皆さんにもお知

らせしておきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 中期

54



平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 9 曽根公民館 土木建築課

院内パークサイド裏の関係ですが、縦貫道の

排水対策で、現在上豊田排水整備に係る測

量設計業務をされておりますが、その支線の

改修計画がありまして、院内バス停から府道

横断するものですが、当場所は10年程前の

台風により冠水した箇所であり、また流量も増

えることに対する改修ですが、その場所の向

かいにある喫茶「忠」様うらの国有水路があり

まして、それを整備する方向であったと認識し

ていたのですが、それが立ち消えてルートが

変更されていると思うので経過を聞きたい。

また水路隣接の農地が３筆あり、うち２筆が排

水できない状況である。（宅地にされ水路を埋

められた）町から区長に対して私に立会依頼

も届いているが、その排水不良の農地の問題

を置き去りにしたまま事業を進めることは、こ

の問題が将来的に解決されないこととなること

を危惧しているので、改めて担当課に要望に

行く予定です。

水路の問題と排水不良の問題が同時解決さ

れればと思いますので、また担当課に伝えま

すし、いろいろ相談いただいたらと思います。

区長様に状況を聞き、内容を確認しましたので、現在

実施中の設計業務で、詳細を検討します。

対応中 中期

丹波地区 10 安井公民館 教育委員会

ひかり小学校沿いの町道の街灯ポールが錆

びて汚いので、修繕してほしい。

本年度予算に計上していますので、今年度修

繕していきます。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 11

上豊田住民

センター

教育委員会

小学校登下校のスクールバス待合（上豊田）

の安全確保について、上豊田児童２４人が通

学しており、府道沿いで待合する。待合場所

の幅も狭く、待っている最中も危険である。

PTAからも声があがっており、これまで学校の

地域別懇談会で要望してきたが、再度今回お

願いをしておきたい。ガードレールとかバス停

の設置とか何かアクションを起こしていただけ

ないだろうか。

PTAから毎年危険箇所をあげてもらっていま

す。関係者が集まり、現地を点検し、看板の

設置などできるところから対応をしています。

しかし、抜本的な改善に至っておらず、難しい

のが現状であります。再度検討をしてみます。

府道であり、どうみてもガードレールを設置し

てもらえる場所だと思います。ガードレールが

付けられるかどうか、土木事務所に要望して

みます。抜本的には用地を見つけて考えない

と現状の場所は危険であります。ガードレー

ルのことは伝えるので、地元も良い場所を考

えてもらえればありがたいです。町も用地を買

収するなど考えてみますが、後日、結果を区

長と質問者にお伝えしたいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 12

上豊田住民

センター

議会事務局

国会議員の麻生副総理の差別発言について

議会への要望をしておきたい。

麻生副総理の差別発言については、議会へ

要望してもらえるとよいと思います。

現在のところ議会に対する要望はございません。

対応中 長期
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要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 13

上豊田住民

センター

保健福祉課

地域が高齢化している。家族が気軽に相談で

きる体制づくりを行なっていただきたい。8月か

ら完成する新しい高原荘も利用料が高くなる

と聞いている（５～６万円）。できるだけ安価で

あってほしい。

新しい高原荘の関係は、今、手元に資料がな

いので、利用料金についてはどう変わるのか

把握しておきます。高齢者の窓口は、できる

限り不安のないように努めて色々と窓口を設

けます。

平成24年度後半から、保健福祉課、各地域保健福祉

室のほかに、町内の介護福祉関連法人が開設されて

いる施設11箇所に、身近な相談窓口として「介護よろ

ず相談所」を開設しておりますので、ご相談ください。

高原荘の特別養護老人ホームは、国の施策にあわ

せ、個室で少人数の入所者をグループ化したユニット

型となっており、介護保険法に基づき所得階層区分に

応じて決まっている居住費は、従来の多床室よりも増

えることになります。

対応済 完了

丹波地区 14

上豊田住民

センター

医療政策課

インフルエンザ料金が京丹波町は高い。町内

は約4,000円。京都市内は3,000円である。

もっと安くならないのか。

考えておきます。 診療報酬点数及びワクチン代を含めて算定しておりま

す。京丹波町病院と和知診療所及び質美診療所では

３８００円で今年も実施させていただきました。ご理解を

お願いしたいと思います。

対応済 完了

丹波地区 15 実勢区公民館 総務課

この公民館は災害時の避難場所となっている

が、土砂災害防止法により建物の一部が災害

の恐れがあり安全確保するためにはどうしたら

よいか。身近なところで、防災や安全措置に

取り組んでほしい。

実勢区公民館は最近の調査（2月）でレッド

ゾーンと認定されましたが、まだ、見直しがで

きておりません。まずは、逃げることが最優先

されます。危機管理室も設置しましたので、総

合的な見直しをしてまいります。

実勢区公民館は、鉄筋コンクリートによる強度の高い２

階建ての構造であり、土砂災害に対しては２階部分へ

の垂直避難も有効であることが、国の中央防災会議に

おいて示されているところです。また、ご指摘のとおり、

別途避難所を指定する際は、区長様を中心に区民の

皆様の身近なご意見を基に検討をしてまいりたいと考

えますので、ご協力の程よろしくお願いいたします。

対応中 中期

丹波地区 16 実勢区公民館 企画政策課

みのりが丘自治会について、会話ができる団

体となる組織づくりのお願いをしておきたい。

未回答 以前から町区長会への参画など地域との対話を実施

してきておりますが、地域内での調整が整わず実現に

は至っておりません。今後も地域と連携して自治会組

織としての活動を行っていただけるよう、推進してまい

ります。

対応中 早期

丹波地区 17 実勢区公民館 土木建築課

空き家も増え、私道も登記のできていないもの

が多い。分筆をするなど私道を町の道にして

ほしい。

具体的に聞いているところはすぐに行かせて

いただきます。

寄付要綱、認定要綱に基づき対応いたします。

対応中 中期

丹波地区 18 実勢区公民館 医療政策課

京丹波町病院の医師について、診察中ガム

を噛んでおられたと聞き大変残念に思う。

患者は安心して診てもらいたいと思っている。

事実関係を確認してほしい。

良くしようと思ってくださっているのであれば、

直接、その日時、どのような場所で、誰がとい

うことを事務方に伝えていただければと思いま

す。

調査しました結果、禁煙治療用のガムを噛んでおりま

した。本人には、病院から指導を行い、本人も反省し

ておられます。以降、注意してまいりますのでよろしく

お願いいたします。

対応済 完了

丹波地区 19 実勢区公民館 教育委員会

学校訪問の際も、気持ちよく対応してくださる

方もあれば、すげない方もある。心を開き気さ

くで気楽な対応や、教育の中では挨拶も大切

なことだと思う。

学校によって対応の違いがあると聞いていま

す。丁寧な対応を心がけるよう校園長会でも

話をしていますが、徹底が不十分であったと

思います。また、指示をしたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 20 実勢区公民館 企画政策課

町営バスの速度が守られていない。富田プー

ルのあたりは制限速度は30キロである。

下校時の運行で、バス停を通り過ぎバックで

停車したと聞いている。また、回送時に携帯を

見ながら運転したり、信号無視をしたりするな

どマナーが悪い。大きな事故につながらない

よう、大事な命を預かっているという意識を持

つよう指導し改善してほしい。

指導してまいります。

制限速度での運行時間がダイヤの運行時間

と合っているか確認し、ダイヤ改正時に見直し

ます。安全運転を心がけるよう再度注意をしま

す。

このご意見をバス運転手に伝えました。安全運転と余

裕を持ったダイヤ編成に努めます。

対応中 早期

丹波地区 21

竹野基幹集落

センター

教育委員会

予算の説明など、ＶＴＲは斬新な取り組みであ

り、分かりやすく良かった。竹野活性化委員会

も２年目となり、町の支援にお礼を言う。地元

の町職員も事務局に入って頑張ってくれてい

る。活性化委員会で取り組んだ映画のとき

に、２００名を超える参加があり、若竹センター

では入りきらない。竹野小学校の体育館を使

いたかったが、暗幕がなく、使えなかった。ぜ

ひ、暗幕の整備をお願いしたい。

学校教育の現場では、図書室等で映画が可

能であるが、生涯学習の場としても必要だと思

うので、一度、検討させていただきたいと思い

ます。

当日回答のとおり。

平成２７年度予算計上し対応していきたいと考えており

ます。

対応中 早期

丹波地区 22

竹野基幹集落

センター

教育委員会

竹野小学校体育館の暗幕の件、子どもたちの

歌がとても上手いので、暗幕のある会場で、ラ

イトをあてて歌ったら、もっと上手くなるように

思います。ぜひ、検討いただきたい。

暗幕については、検討したいと思います。 当日回答のとおり。

平成２７年度予算計上し対応していきたいと考えており

ます。

対応中 早期

丹波地区 23

竹野基幹集落

センター

総務課

鎌倉区では、竹野小学校が避難場所になっ

ている。避難訓練が必要ではないか。災害は

いつ起きるか分からないし、異常気象の昨今

であるので、ぜひ計画してほしい。

避難訓練は、これまで毎年実施しています。

これまでに３回実施しました。実施意向があれ

ば、行政も一緒に取り組みますので、申し入

れしてください。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 24 清涼館 土木建築課

町営バス路線のグリーンハイツ団地道路がひ

どく傷んでいる。早期に修繕を。

責任をもってやらせてもらう。 協定に基づき実施いたします。

対応中 早期

丹波地区 25 清涼館 土木建築課

グリーンハイツ団地道路修繕の予算化を。 要望どおり、進めていく。 少しずつではありますが、進めております。

対応中 中期

瑞穂地区 26

山村開発

センター

総務課

以前は、例規集が各区に配られていた。合併

後、区長をしているときにいただけないかと

言ったら、ホームページに載っているので印

刷して出してくださいと言われた。

金を出してでも駄目かと尋ねても駄目というこ

とであった。

パソコンを触れない区長もいるので、何とか対

応願いたい。

区を代表される方に例規集とか必要な部分だ

け早速お渡しします。

各区長様には、年度当初に町制度（補助金交付要綱

等）について周知を図っているところであり、今後とも

例規につきましては、必要な部分について区長会等を

通じて配布等させていただきます。

対応中 早期

瑞穂地区 27

山村開発

センター

土木建築課

開発行為にかからなくても、行政に対しての

相談に行ったり報告してもらったり、町に報告

があれば、区長にも報告してほしい。

させてもらいます。 広域的に影響があると判断した場合は、報告いたしま

す。

対応中 中期
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対応中

・

対応済

瑞穂地区 28

山村開発

センター

農林振興課

最近、よくクマの放送が流れるが、猟友会に

お願いしてすぐに射殺することはできないの

か。昨年、実勢でケガをされてすぐに許可が

出て射殺されたと聞いている。誰かケガをした

り被害が出ないと射殺できないのか。

実勢のときも実際には翌日に射殺しました。

保護獣なので射殺許可に時間がかかります。

広域振興局に許可権限があり以前よりは早く

なっていますが、射殺には警察も立会い、許

可権限者も来て確認したうえでということにな

りますが、民家が近いと撃つことができないな

ど条件があります。危害を加えなくても危害を

加える恐れがあるときはできます。無条件で射

殺できるようにと京都府には言っております。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 29

山村開発

センター

農林振興課

有害鳥獣の関係で7,000万円の予算がついて

いるが、保護区の解除や被害を軽減する検討

をお願いできないか。

鳥獣保護区については、地元の意見どおり京

都府に意見書を提出してます。特別鳥獣保

護区については解除されると思います。普通

の鳥獣保護区については、人家の近くで発砲

できないようになっています。野生鳥獣につい

ては捕獲できるようになっています。国は実態

を知っておられないと思います。町としては、

施策を最大限使ってシカの頭数を減らしてき

ています。効果は自慢できませんが取り組ん

でいることはご理解いただきたいと思います。

瑞穂町鳥獣保護区（中台・大朴・八田・橋爪・小野・和

田・井尻）及び瑞穂町鳥獣保護区特別保護地区（中

台・大朴・八田・小野）については、平成２６年１０月３１

日期間満了となり、解除となっています。

対応済 完了

瑞穂地区 30

山村開発

センター

子育て支援課

高齢者に対するきめ細かなサービスはしてい

ただいているが、子育て支援の関係で、保育

所の保育時間8：00～18：00となっているが、

朝7時台に預けると1回200円、夕方6時を過ぎ

ると1回200円かかる。人件費の問題もあるが

配慮いただきたい。

保育時間については、線を引いているだけ

で、都会ではいくらに設定しても来ます。審議

会などに、こうした意見があったことは、伝えた

いと思います。

保育時間については、午前７時３０分から午後６時３０

分までですが、早朝、延長保育料につきましては、保

育料と併せて検討し、平成２７年３月末には決定しま

す。

対応中 中期

瑞穂地区 31 八田公民館 土木建築課

川刈り等に参加されない方からは不参金をい

ただいてきたが、高齢では難しい状況が進ん

でいる。公共的な部分は税金を投入すること

も今後検討して欲しい。

不参金を取ってまで運営するようなことはしな

いでくださいと、これまでから言ってきていま

す。出来る範囲で、みんなで行っていただくこ

とに意義があると思っています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 32 八田公民館 土木建築課

小野線の工事において、もう終わった分だ

が、伐採した桜の木が田に置いたままであ

る。うっかり置き忘れたと思うが。指導をお願い

したい。

今の時代に未だそんなことがあり、残念な思

いであります。指導していきます。

指導いたしました。

対応済 完了

瑞穂地区 33 八田公民館 医療政策課

町立の病院で検査を受けた時、検査結果に

ついては別の日に説明を受けることになる。そ

の日に結果が出る簡易なもの等は、その日の

うちに説明いただくなど工夫をいただきたい。

出来るだけ簡易な検査は直ぐわかるようにな

らないか病院に伝えていきます。

当日回答のとおり。病院内の掲示板にも張り出し、周

知しました。

対応済 完了
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対応中

・

対応済

瑞穂地区 34 八田公民館 農林振興課

町道安井小野線・広域農道は、災害で昨年９

月から通行止めである。課長からは夏頃には

復旧が完了すると聞いていたが、区長が確認

したところ、８月中旬になると聞いたとのことで

あった。便利に使っている者もあり早急に完

成をお願いしたい。

町内各所で災害復旧工事があり、業者も多忙

を極めている現状です。ふだん便利に使って

いる道路が使えないことは不便であります。担

当課に伝えます。

平成２６年8月１３日通行可能となりました。

（※平成２６年１１月１４日完了）

対応済 完了

瑞穂地区 35 八田公民館 総務課

この公民館は災害避難場所になっている。建

物の耐震対策について、将来的に補助が出

るということはないか。今年、町から「公民館を

見せて欲しい。」との連絡があったが、補助金

等なにか検討中なのか。

現時点では、自治振興補助金での対応となり

ます。連絡させていただいたのは危機管理室

だと思います。

避難所実態調査の目的で、瑞穂支所危機管理担当

者が貴区公民館を拝見させていただきました。公民館

の耐震化については、本年９月議会において関連予

算が成立し、１０月１日付けで「京丹波町公民館等集

会所耐震化事業補助金交付要綱」が施行されたところ

であります。同要綱では、地域の公民館等の集会所

施設の耐震診断事業及び耐震改修事業に係る経費

の３分の２を、それぞれ上限額まで補助するものであ

り、制度のご活用にあたってご検討賜りますようお願い

いたします。

対応済 完了

瑞穂地区 36 八田公民館 企画政策課

区関係への支払が遅い部署がある。役員さん

の会計処理の関係からも早くお願いしたい。

区等への支払いについて、早くするように

言ってきている。配慮している部署もあるが、

再度指導します。

当日回答のとおり。

毎月それぞれの支払日を決め全職員に通知するな

ど、指導を行っており、今後もその徹底に努めてまいり

ます。

対応済 完了

瑞穂地区 37 八田公民館 土木建築課

小野口バス停付近、１７３号になるかもしれな

いが、雑草が繁茂している。バス停もあり除草

をお願いしたい。

対応していきます。 当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 38 八田公民館 土木建築課

去年の被災箇所で、４箇所が漏れ落ちてい

る。先日、区内に関する要望書を出し、いろん

な事業要望をさせていただいたが、災害復旧

分の工事だけでも優先的に実施して欲しい。

府管理の箇所もあるかもしれないが、町の土

木建築課長と農林振興課長に伝えます。

要望事項を確認し、現地調査を行います。

対応中 早期

瑞穂地区 39 八田公民館 農林振興課

去年の被災箇所で、４箇所が漏れ落ちてい

る。先日、区内に関する要望書を出し、いろん

な事業要望をさせていただいたが、災害復旧

分の工事だけでも優先的に実施して欲しい。

府管理の箇所もあるかもしれないが、町の土

木建築課長と農林振興課長に伝えます。

農林振興課では該当ありません。

国災害復旧事業については、早期に完了するよう進

めております。

対応中 早期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 40 鎌谷中公民館 水道課

瑞穂地区内及び梅田地区は、下水道整備を

進めてもらい、鎌谷奥や東又板谷地内は、合

併浄化槽を設置・整備することで進んでもらっ

たが、河川に処理水を放流することからか、河

川に青もが大量に発生している。特に鎌谷中

の宮橋下の河川がよどんで異常な状況である

ので、水質検査を願いたい。

水質検査は、区長を通じて立ち入りをして調

査します。

河川等における藻類の発生原因として、ご指摘のとお

り、栄養素を含有する生活排水や、高濃度の薬品（農

薬・肥料等）が流入することで、富栄養化が起こり、藻

の繁殖を引き起こすことがあります。

また、藻類は、ある程度の滞留時間があれば，光と栄

養塩で空気中の二酸化炭素を利用して自栄養で増殖

するとされています。

このように、藻の発生には、様々な要因があることか

ら、河川の水質環境として、検査の実施も含めて、京

都府や環境事業課とも合議し、対策の手法を検証して

いく必要があり、時間を要すると思いますが、ご理解の

ほどよろしくお願いします。

対応中 長期

瑞穂地区 41 鎌谷中公民館 総務課

公共用地の買戻しをされたが、借りるにあたっ

て賃料とか建物がどれくらいあるのかとか、親

しい方が集まってしたい場合や団体が借りる

となれば町から開示してもらい知りたいのです

が。私も、三田のＵＲの土地を公募入札で賃

料での落札をし介護施設を建てた経過がある

が、使いたい方もいるので見つけやすいよう

にお願いしたい。

相談に応じて検討していきます。多くあるの

で、町に言ってもらえれば担当者に説明に行

かせます。買い戻しても、維持管理が大変で

あるだけに大いに相談に乗っていきます。よ

い例が、和知大倉ヒヨ谷の太陽光パネルがう

まく話が進んだ例です。また、こちらから話を

持ちかける場合もあります。今後、情報交換を

して進めて行きます。よい提案をしてもらった

ので、担当者に言っておきます。

当日回答のとおり。

ご相談いただきましたら、希望条件等を確認し対応し

ていきたいと考えております。

対応中 中期

瑞穂地区 42 妙楽寺公民館 保健福祉課

戦後７０年が経ち、段々と戦争を経験された

方、体験された方、身内が亡くなられた方が

少なくなってきて、今後もますます少なくなっ

てくることから、戦争の「語り部」など何か記録

を残していっていただきたいと思います。町に

は戦争に関係するものでありますので、宗教

上の問題もあろうかとは思いますが、そういっ

た取り組みができれば遺族会の一人として大

変ありがたいと考えます。今後ともいろいろと

ご無理をお願いすることもありますがよろしく

お願いします。

宗教上の問題はないと考えておりますし、全

面的に協力させていただきます。戦争犠牲者

を祭るということは宗教ではないという認識で

おります。行政としてそのことにお手伝いする

ことは正しいことだと認識しております。８月１５

日に近づくといろいろテレビなどでそういった

放送があり、ありがたいと思ってます。だんだ

ん風化していることも事実だと思いますし、い

まこそ戦争を風化させない日本であってほし

いし、京丹波町であってほしいと私は思って

います。そういう意味で遺族会の活動につい

ては宗教上を乗り越えて支援していきたいと

そう強く思っています。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 43 妙楽寺公民館 企画政策課

ケーブルテレビの件ですが、最近告知放送や

映像情報もあるし、多くの情報量が町から

入ってくる。特に夜の告知放送について長い

時間の内容となっており、もう少し整理ができ

ないものかと考えます。特に聞いているのが

「お悔やみ」の放送ぐらいです。またもうひとつ

気になっているのが「お悔やみ」放送の文中

に「ご関係のお方は・・・・」という内容がある

が、区長がお知らせされることは何ら問題ない

のですが、本来のお知らせのみに留めるべき

であって、区長が「ご関係の皆様はご会

葬・・・」という文言部分については不要ではな

いかと思う。これを言うのであれば「赤ちゃん

誕生」の放送文中にも同様の文言が必要にな

ると思う。一度整理されてあっさりと聞ける告知

放送になればと思うので一度検討していただ

けたらありがたい。

今ご意見いただいた内容については、一度率

直に担当課に伝えてみます。複数で検討して

みて、改めるところは改めるという形でご了承

ください。

夜の告知放送は、お悔やみ放送のほか、各課や団体

等からの依頼により放送しています。放送時間につい

ては、賛否両論のご意見をいただいており、長過ぎる

という意見、一方で具体的に細かい内容まで流してほ

しいとの要望があります。ご指摘のことについては、検

討します。

対応中 早期

瑞穂地区 44

三ノ宮基幹集落

センター

土木建築課

三ノ宮の宮さんの横の側溝蓋が盗難にあっ

た。警察に盗難にあわないよう溶接するように

いわれたが、対策をお願いしたい。

盗難にあった部分は再度鉄板を敷くよう手配

しているが、維持管理を行う必要上全ての鉄

板の溶接は考えていません。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 45

三ノ宮基幹集落

センター

企画政策課

４月以降の町営バスの連絡が非常に悪くなっ

た。

要望を含んで検討していると思うので、きちん

と回答します。

すべての便を他の路線に連絡することは不可能です

が、多くの方に利用していただけるよう、ダイヤ編成し

ます。

対応中 早期

瑞穂地区 46

三ノ宮基幹集落

センター

農林振興課

サルの被害が年々増えている、役場が中心と

なってサルの捕獲をお願いしたい。

捕獲檻を貸し出しているが、捕れた報告はあ

りません。昨年同様追っ払いを中心に行って

います。CATVを使って追っ払いを呼びかけ

る取り組みも検討しています。

サル用捕獲檻により１頭捕獲実績がございます。

サル被害に対応する柵（おじろ用心棒）の設置や、既

存の柵の機能強化をお勧めします。

その場合補助金の対象となりますので農林振興課に

相談をお願いします。

対応済 完了

瑞穂地区 47

三ノ宮基幹集落

センター

農林振興課

瑞穂町の時、鎌谷においてサルの餌付け檻

で捕獲した実績がある。まずは、駆除対策の

課を設置し、取組んでもらわないと野菜も取れ

ない集落に誰も住まなくなる。

最大限努力しているが、家屋周辺での発砲の

制限もあります。自衛により塞いでもらうことも

必要です。追っ払いや、住み付けない工夫も

してもらう必要があります。

サル被害に対応する柵（おじろ用心棒）の設置や、既

存の柵の機能強化をお勧めします。

その場合補助金の対象となりますので農林振興課に

相談をお願いします。

対応済 完了

瑞穂地区 48

質美振興

センター

農林振興課

有害鳥獣に困っている。最近はサルが出没す

る。一集落ではどうすることも出来ない。今ま

で以上の対策を採ってほしい。電気柵やネッ

トでは追いつかない。駆除をお願いしたい。

サル被害が大きくならないように、追い払い

チームを地域で決めて実施し、群れの場合は

発信機等をつけて追い払う。駆除は難しいで

す。

サル被害に対応する柵（おじろ用心棒）の設置や、既

存の柵の機能強化をお勧めします。

その場合補助金の対象となりますので農林振興課に

相談をお願いします。

対応済 完了

瑞穂地区 49

質美振興

センター

土木建築課

質美の町営住宅が空いている。入居対策を

お願いしたい。

募集しています。特定公共賃貸住宅なので、

家賃も含めて検討してみます。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

和知地区 50

市場ふれあい

プラザ

農林振興課

奥ノ谷線の載り面がむき出しになっており崩

れる危険性があるので、修復をお願いした

い。

奥ノ谷線の件では、基幹林道の位置づけで

はありませんので、地元で管理をお願いして

いることから、町の農林漁業関係補助金（１０

分の５補助）のご活用をご検討ください。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 51

市場ふれあい

プラザ

土木建築課

町道市場上ノ山線の拡幅工事につきまして

は、着工と第１工区の完成ありがとうございま

した。ホームページでも見させていただいてい

ますが、第２・第３工区につきましても、出来る

だけ早くの着工をお願いしたい。

平成２６年度事業として設計中ですが、中に

は用地買収も絡んできます。計画としまして

は、１０月着工を目処として取り組んでいま

す。

12月発注予定で作業を進めております。

※平成27年1月より第2工区工事着手

対応中 早期

和知地区 52

上粟野生活

改善センター

総務課

行政は縦割りで行われているが、横のつなが

りを強めてもらいたい。本庁に確認しなくても

支所で対応できるようにしてもらいたい。

現地現場主義でしっかり対応していくように指

導いたします。

支所は総合的な窓口となるよう、しっかり指導

いたします。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 53

上粟野生活

改善センター

和知支所

当区には京都府の青少年山の家がある。環

境整備の管理が不十分なので、管理人にお

願いしてもらいたい。

平成19年より町が管理を委託しております。

善処いたします。

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区 54

上粟野生活

改善センター

商工観光課

和知を流れる高屋川・和知川そして由良川

は、京丹波町の大動脈である。これらを活用

し、都市との交流や、観光資源として和知川

の鮎を広め、活用してもらいたい。

川を活用して、都市住民との交流も含め自然

を楽しめるように心がけていきたい。

川の堤防に栗や赤松を植えるなど、町のカ

ラーを活かした整備を行いたいと考えておりま

す。

様々な機会を通じて京丹波町の資源のＰＲに努めて

いるところであります。

対応中 長期

和知地区 55

上粟野生活

改善センター

教育委員会

和知には、グラウンドがたくさんあり、特に安

栖里のグランドはすぐ草が生える。機械を導

入して維持管理をしてもらっているが、電車か

らもよく見えるので、是非機械で整備をしても

らいたい。

機械の整備はしているが、草など小まめに見

て回り、利用者が気持ちよく使えるように、草

刈り等していきたいと思います。

年４回程度、除草作業を行っています。

引き続き、草の生え具合を見ながら、対応してまいりま

す。

対応中 早期

和知地区 56

和知ふれあい

センター

教育委員会

ふれあいセンターには磁気誘導ループが設

備されているが接触が悪いのか補聴器をされ

ている方に鮮明に音が聞こえないので修理等

をして欲しい。

早急に調べて修理等させていただきます。 現地確認し、作動確認をいたしましたので、現状では

使用できる状態となっております。

対応済 完了

和知地区 57 広野公民館 土木建築課

丹波綾部道路の工事が遅れているように思

う、工事車両が安全に通行するよう町からも要

望願う。

安全第一でやりたい。国へもしっかりと伝えま

す。

当日回答のとおり。

対応中 完了

和知地区 58 広野公民館 土木建築課

丹波綾部道路は、来年4月に開通が間に合う

のか、痛んだ道路や水路はきちんと直してもら

う必要があるので、町もバックアップをお願い

する。

破損した道路は責任を持って改修するように

します。

工事が終わった段階で、現地立会いを行い補修を行

うこととしております。

対応中 早期
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要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

和知地区 59 広野公民館 教育委員会

B＆Gのプールの屋根テントの修理をお願い

します。

今年度に改修を行う計画をしています。 平成２６年１２月１２日に工事請負契約を締結し、平成

２７年３月中の完成に向けて、工事を進めてまいりま

す。工事期間中のご協力をお願いいたします。

対応中 早期

和知地区 60 広野公民館 住民課

資源ごみ改修補助について、Kg当たり5円を

補助するということであるが、5円以下であれ

ば差額を補助するとのことであったが、制度を

見直してもらいたい。

検討いたします。 町補助と業者買取額を合わせて、1Kg当たり5円の収

入を確保することで、町内団体の資源ごみ回収を推進

し、資源の有効利用とごみ処理費用の減少を図って

います（要綱：1Kg当たり5円以内と規定）。全て5円補

助する場合の試算も行っていますが、町の負担が大

幅に増えることから、現時点での見直しは困難と考え

ています。ご理解とご協力をお願いします。

対応済 完了

和知地区 61 広野公民館 総務課

何時、災害が発生するかわからない。避難方

法等についても、常に話し合っておく必要が

ある。町としても予算措置をお願いしたい。

行政と消防団が連携して、広報なりに取組む

べきであると考えます。

災害の発生する恐れのある場合の避難体制について

は、町と消防団や民生委員様、そして区長様を中心に

地域の皆様との有機的な連携が必要不可欠であり、

今後とも事前の備えについてご相談させていただきま

す。

対応中 中期

63



平成２６年度　町長と語るつどい　意見集約

意見提言集
全　１９　件

平成２６年６月２４日　～　９月２日　実施　【２２会場】

64



平成26年度「町長と語るつどい」まとめ

意見提言

丹波地区 1

健康管理

センター

企画政策課

町長と語るつどいの参加者は、６０代、７０代

の方がほとんどであり、若い方の参加が少な

い。若い方の声も大切であるので、土、日に

開催すれば参加者が増えるのではないか。

是非、参考にさせていただきます。 多くの皆さんに参加いただけるよう、時間帯等実施方

法を工夫していきます。

対応中 早期

丹波地区 2 安井公民館 企画政策課

「ほたるの里」の活動を助けてもらうため、京

都府にお願いし、応援隊として、京都市、亀

岡市、向日市などから約３０人に来ていただ

いている。自分の地域を守ることに、精一杯

であり、苗が欲しいのならその地域で組織を

立ち上げて、自らの地域は自らで守って欲し

い。そういういう意味で、頑張っているすがた

を知らしめるためにも、ケーブルテレビなどに

より、広報して欲しいといったわけである。

今、お聞かせいただいた気持ちを強く抱い

て、町政を担っていると思っています。お互

い助け合って農業も守っていくという基本的

なスタンスがないとだめですし、ひとつのモ

デルとして、しっかりと行政としてサポートさ

せてもらいます。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 3 安井公民館 企画政策課

町外の方が行われる農作業の取り組みを通

じ、私たちは、その喜びを逆に教えてもらっ

ている。ほたるの里の一員であることに誇りを

感じている。田舎を愛する気持ちを持つこと

が大切である。

語るつどいに、女性の参加が少ない。若い

人の参加も少ない。語るつどいだけではな

く、若い世代を対象にした話し合える場、機

会を設けてもらうことも大切だと思う。

今、お聞かせいただいた気持ちを強く抱い

て、町政を担っていると思っています。お互

い助け合って農業も守っていくという基本的

なスタンスがないとだめですし、ひとつのモ

デルとして、しっかりと行政としてサポートさ

せてもらいます。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 4

竹野基幹集落

センター

企画政策課

小中学生への挨拶を続けてきた。今、帰り道

で、子どもたちから挨拶をしてくれる。そんな

地域を誇りにしたい。これからも若者への声

かけをしていきたい。

次にバトンタッチする人が大切です。休耕田

の維持への税金の投入はできませんが、少

子化対策は必要だと考えています。高齢化

に対しては、グラウンドゴルフなどで、元気に

なってもらいたいと思っています。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 5

竹野基幹集落

センター

企画政策課

ＣＡＴＶの番組、ニュース等の時間が短く、最

近はトークショーみたいになっていないか。

以前のウィークリーやクローズアップなどのよ

うに各地が写らない。企画が住民の方へ向

いていない。

私もCATVの取材力が弱くなっていると思い

ます。地域の元気な顔が写っていない。町民

の元気なところを放送すると、みんなが元気

になれます。八田地区のテレビ放送があった

ときに、遠く鹿児島から電話をいただきまし

た。ＣＡＴＶは町民が主役ですので、私の方

からも口ぞえして伝えておきます。

取材、編集については、日々の業務の中で行ってい

ますが、番組数やニュース内容を減少せざるを得な

い状況となりました。ビデオ投稿などの町民参加の番

組作りも取り入れていきますので、ご協力をお願いし

ます。また、アナウンサーの退職により、４月から外部

のキャスターを起用していますが、町民の皆さんに親

しまれにくいという反面、そのことが良くなったと評価

いただくこともあります。今後の方向について検討し

ている状況です。

対応中 中期

丹波地区 6

竹野基幹集落

センター

商工観光課

税収を増やす取り組みを提案したい。買い

物で、園部に行く人が多い。価格、広告、ま

とめ買いなどがあるが、須知で買えるようにな

らないか。

経済活動や病院は、観音峠を越えさせない

とういうのは難しいと思います。計画経済で

はありませんし、利用してもらったらよいと思

います。行政で支えられることは、町内の商

工振興に努めたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済
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丹波地区 7

竹野基幹集落

センター

医療政策課

南丹病院へ行く人が多い。京丹波町病院へ

行くようにできないか。

病院改革では、「私たちの町の私たちの病

院」をコンセプトに、病院、診療所を統合しま

した。常勤医師５名のほかに、府立医科大学

病院などから非常勤医師１７名に来てもらっ

ています。これまでから行きつけの病院で、

丹波地域では南丹病院に通院されている人

も多いですが、ぜひ、「私たちの町の私たち

の病院」として、ご利用いただきたいと思いま

す。地元老人クラブが清掃活動をして病院を

守ろうとしてくださっています。また、地域医

療の病院として評価も上がっているところで

す。

当日の回答のとおり。

また、町民の皆様に更なる活用がいただけるよう、医

師をはじめ職員のスキルを上げていきます。また、病

院の応援をいただけるよう、取り組みを考えていきた

いと思います。

対応中 中期

丹波地区 8

竹野基幹集落

センター

教育委員会

高校は南丹、亀岡の学校へ行って地元高校

へ行っていない生徒が多い。中高一貫で、

中学校も地元でない生徒もいる。

中高一貫は少数です。須知高校も頑張って

くださっており、地元中学３年生を対象にし

て丁寧な説明会が行われています。少子化

もありますが、須知高校への進学率は、横ば

いか上昇だと思います。高校の学科の多様

性もあり、子どもたち自身が決めています。

地元高校の魅力を発信し、中学校との連携

など、同窓会やＰＴＡとも一緒になって考える

場づくりもおこなっています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 9

竹野基幹集落

センター

子育て支援課

町の子育て支援策は手厚いが、それ以前に

地元に帰ってきてもらわないといけない。Ｕ

ターンのメリットとして、家を建てるときに補助

があるとか、働ける場所を確保するために、

企業が正規雇用したら支援するなどすれ

ば、少子化を食い止めることができるので

は。

Ｕターン、Ｉターンされた理由は様々で、同じ価

値観ではなく、難しいところがあります。個人の財

産への補助は難しく、ＪＲなど公共交通機関の整

備により、時間短縮ができれば、京丹波に住ん

で京都市内への通勤も可能になります。様々な

ニーズをつかんで取り組んでいくことが大切で

す。

本町は、子育て支援は充実していると思ってい

ます。できていないのは、病児・病後児保育で

す。生後３ヶ月からはファミリーサポート事業で、

１０ヶ月からは保育所で受け入れています。町内

の子育て支援策について、ＣＡＴＶ番組制作の

予定です。チャイルドシート購入助成制度も、車

での移動が主流の町なので、継続しています。

雇用に関して、今年、２５００万円の資源調査費

を計上しているのは、町内の木質資源の量を推

計し、今後、チップ工場を作ることで、林業労働

者を増やせればと思います。里山の手入れは、

災害を食い止めることにもつながりますし、チッ

プを町内で使ってもらうことで、雇用にもつなが

り、町内での循環が考えられます。木のぬくもり

と、石油燃料に頼らない町になり、今ある資源を

活用して豊かな町にしたいと考えています。

当日回答のとおり。

対応中 長期
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瑞穂地区 10

山村開発

センター

企画政策課

ＪＲ桧山駅のトイレの整備をしてもらった。うれ

しく思う。（お礼）

要望に出ていた。町費でと言っていたがＪＲ

の敷地内なので、なかなか進まなかったとこ

ろですが、みなさんのご協力のお陰で、よい

トイレができて地域が住みよい環境になった

こと私自身喜んでいます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 11

梅田振興

センター

保健福祉課

健康診断について、場所の変更については

区長会や区長に相談して決めてほしい。

健康診断については、たまに場所を変えたり

方向を変えたりしています。これは区長会に

図らず変えているかも分かりません。これから

については地域の皆さんに相談して、誤解

を生じないように、理解してもらえるようにしっ

かり説明して行くように指示したいと思いま

す。

基本健診と各種がん検診を一度に受診いただける

「総合健診化」を推進するに当たり、健診車（大型バ

ス）の乗り入れが出来る会場に健診会場を設けてい

ます。健診の巡回が出来なくなる地区につきまして

は、事前に区長様にご説明し、ご理解をいただいて

います。

受けやすい体制づくりに向けて、健診会場への送迎

を行っています。

対応済 完了

瑞穂地区 12

質美振興

センター

総務課

「行政が出す文書がわかりやすいかどうか

が、住民にとって住みやすい町かどうかのバ

ロメーターになる」と聞いたことがある。臨時

福祉給付金等にかかる通知をいただいた。

国が示す説明文と思われるが、極めてわかり

にくい。町独自に、介護保険料決定通知の

お知らせがあったが、それでも難しい。通知

文書等は、できるだけわかりやすい言葉で、

分からないから放っておこうという人がないよ

うに、努力していただきたい。

同じ思いであります。公文書は、出来るだけ

わかりやすい表現にしていきたいたいと思い

ます。ＣＡＴＶも多すぎて、整理が必要では

ないかと思います。広報するのは難しいと思

いますが、できるだけ話しことばで、わかりや

すく、気持ちの通じる文書にしたいと思いま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 13

質美振興

センター

総務課

ふるさと納税のホームページは抽象的であ

る。サービス品もつけないと、集まらないので

はないか、インターネットをもっと活用をして

みてはどうか。

参考にさせていただきます。 現在、１万円以上の寄附を頂いた方には、町CATV

の総集編DVDを送っています。特産品については、

今後検討していきたいと思います。さらに積極的にふ

るさと納税のPRを行っていきたいと考えております。

対応中 早期

和知地区 14

市場ふれあい

プラザ

企画政策課

ケーブルテレビの文字放送が読みきれない

ので、表示の時間をもう少し長くしてもらいた

い。

文字放送の件につきましては、調査して長く

するように伝えます。

文字放送の音声同時放送を平成２７年４月から実施

する予定としておりますので、適量の情報となるよう、

それとあわせ検討してまいります。

対応中 早期
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和知地区 15

市場ふれあい

プラザ

和知支所

和知駅を守る会があるが、各駅停車等の電

車は止まらなくなる、また、土手の草刈り街灯

の取替え、切符販売の負担も町民が行って

いる。何も進展していませんが、町民の負担

になっていますので、ＪＲにさせるように要望

してもらいたい。

要望はいろいろとしていますが、民間会社に

なったため利益を上げることを優先にされて

います。本日も複線電化の総会があり出席を

してきました。山田知事も府議会で国が責任

をもって取り組まなければならないと言われ

ましたので、徐々にですが、複線電化に向け

進んでいくと思います。町民の方に負担を掛

けないようにしていかなればならないと思っ

ています。また、切符販売員の負担につきま

しても、税金を使ってとなりますが、要望によ

りまして町が負担をしています。

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 16

市場ふれあい

プラザ

総務課

役場に多くの課があるが、何をされているか

分かりにくいので、どの課が何をされている

のか電話帳に書けないか。

先ずは、和知支所に相談をしていただきた

い。電話帳の件につきましては、検討しま

す。

町では電話帳を発行しておりませんが、業者が毎年

発行する電話帳「テレパル50」に、各課の電話番号と

業務内容が記載されています。

町においては、ホームページに掲載しているところで

すが、広報誌等への掲載についても検討します。

対応中 早期

和知地区 17 長瀬公民館 総務課

16日夜から17日にかけての大雨の際、梅原

団長さん筆頭に、消防団の皆さんに上乙見

公民館の上に土嚢袋を運んでいただいた。

厚くお礼申し上げたい。17日には、引き続き

団員の皆さんに清掃活動をしていただき綺

麗にしていただいた。重ねてお礼申し上げ

る。

ありがとうございます。団長にその旨報告して

おきます。その様に言って頂くと励みになり

ます。8月3日の府消防操法大会で京丹波町

の消防団が3位に入賞しました。団長の指導

よろしく災害の被害を最小限に食い止めると

ともに予防いただいています。私からも団員

の皆さんに伝言したいと思います。ありがとう

ございます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 18 長瀬公民館 土木建築課

塩谷地区内の町道については、地元で草刈

等の維持管理をしている、近年では高齢化

により人手不足が生じ、町外の出身者も手伝

いに帰って実施している状況である。今後は

町にお願いしていかなければならないと感じ

ている。

ボランティアとして管理していただき感謝して

います。

無理のない範囲でお願いいたします。

対応済 完了

和知地区 19

上粟野生活

改善センター

総務課

本庁庁舎の耐震化を進めてはどうか。 　町づくりの構想は徐々に整ってきており、そ

の中で庁舎についても本格的に考えていか

なければならないが、ここ数年は住民要望を

中心に行政を推進することが先であると考え

ています。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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